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А сегодня в цехе уже и 
большинство его будущих ра
бочих или, как их пока назы
вают. эксплуатационников. 
Машинист мостового крана 
комсомолка Таня Беспалова 
обслуживает пока монтажные 
работы. Заодно привыкает к 
ориентировке, к крану. Член
комсомольского бюро
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Пример
города горного

«Увеличить производство 
мяса, молока, картофеля, 
овощей и фруктов в подсоб
ных хозяйствах предприя
тий, организаций и учрежде
ний...»

Из «Основных направлений 
экономического и социального 
развития СССР на 1981—1985 
годы и на период до 1990 го
да».

Город горного льна — Ас
бест — известен далеко за 
пределами Урала замечатель
ными мастеровыми людьми, 
высококачественной продук
цией своих предприятий. 
Уральский ордена Лепина ас
бестовый горно-обогатитель
ный комбинат имени 50-ле
тия СССР производит почти 
68 процентов союзного и 35

процентов мирового объема 
сортового асбеста. Крупными 
промышленными предприя
тиями являются Рефтинская 
ГРЭС и завод асботсхниче- 
ских изделий.

Городской комитет КПСС, 
горисполком, горком ВЛКСМ 

•решают большие и сложные 
социально-экономические за
дачи. Достаточно сказать, 
что промышленность Асбеста 
ежегодно выпускает валовой 
продукции на сумму свыше 
.полумиллиарда рублей, про
изводит 1100 тысяч тонн сор
тового асбеста, на 46 мил
лионов рублей асботехниче- 
ских изделий, 25,8 миллиар
да киловатт-часов электро
энергии.

льна
Город располагает силь

ной строительной базой. 
Строительные организации 
осваивают до 100 мил^що- 
нов рублей капитальных 
вложений, на такую же сум
му ежегодно вводят в дей
ствие основные фонды. До 
50 миллионов тонн грузов в 
год перевозит автотранспорт 
города.

Во всех этих и других до
стижениях асбестовцев ве
сом вклад многотысячной го
родской комсомольской орга
низации, которая активно мо
билизует юношей и девушек 
на выполнение исторических 
решений XXVI съезда КПСС.

В последние годы Асбест 
открылся для нас новой 
гранью — активным развити-

РЕШЕНИЯ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

рий Александрович Смирнов 
остановился около третьего 
прокатного стана. Монтажни
ки вели его обвязку комму
никациями: трубопроводами 
гидравлики, воды, пара. Один 
укладывали гнутые секции 
труб, другие сваривали их. 
Труб на участке было доста
точно, мостовой кран только 
что принес еще связку. В 
электродах тоже не было 
недостатка.

— Заканчиваете сегод
ня? — спросил Смирнов, 
когда бригадир монтажников, 
отложив в сторону электро-

ративно-бытовым корпусом и 
очистительными сооружения-

кандидат 
электрик

в члены
цеха, 

КПСС
Юрий Еловских

ми свыше 80 миллионов
рублей. II вот — он уже на
кануне пуска. Это хоро
шие темпы. Быстроту строи
тельства обеспечили прежде 
всего новые конструктивные 
особенности корпуса. По ини
циативе строителей на его 
возведении вместо обычных
тяжелых железобетонных

додержатель, 
му снизу на 
площадку.

поднялся к не
металлическую

останется.
дир, 
ся.

Еще и в запасе время
ответил брига-

завтра передвинем-

АСБЕСТ
ем подсобных хозяйств—про
довольственных цехов пред
приятий. Поддержкой и ру
ководством к дальнейшему 
действию асбестовцев в этом 
направлении стали слова Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР тов. Л. И. Брежнева, 
прозвучавшие в Отчетном 
докладе ЦК КПСС XXVI 
съезду партии: «Всемерной 
поддержкой должны также 
пользоваться подсобные хо

зяйства промышленных пред
приятий».

В ходе Всесоюзного смот
ра комсомольских организа
ций «Решения XXVI съезда 
КПСС — выполним!» акти
визировалась работа комсо
молии Асбеста на этом важ
ном участке развития народ
ного хозяйства, имеющем 
большое экономическое и со
циальное значение. Об этом 
рассказывается сегодня в 
подборке материалов из го
рода гопного льна.

Вернемся иа несколько месяцев назад. Жители Асбеста чествовали по- горной массы выполнен за 8 месяцев. Это еще один шаг к завет-

кг
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бедителей соревнования в честь XXVI съезда КПСС. Средн них был ком- ной цели — завершить пятилетку к 67-й годовщине Ленинского комсомола,
сомольско-молодежный экипаж экскаватора № 257 комбината «Уралас- НА СНИМКАХ: передовой машинист экскаватора № 257 кандидат в 
бест». И еще тогда руководитель коллектива, член городского комитета ~ „
партии В. А. Пермяков заверил, что годовые обязательства будут выпол- члены КПСС, депутат Свердловского областного Совета народных депута-
нены досрочно. тов Виктор Смирнов; идет погрузка.

Сегодня экипаж рапортует: план текущего года по погрузке Фото А. ТАРАКАНОВА.
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В огромных пролетах 
строящегося цеха громыхали 
поверху краны, звенело под 
молотками железо монтажных 
деталей. В разных местах 
работали электрики — у 
этих шума не было, видно 
только, что что-то делают, тя
нут провода.

С виду новостройка Ми
хайловского завода обработ
ки цветных металлов — 
обычный цех. Это гигантский 
светло-серый брусок с дву
мя широкими стеклянными 
лентами окон по бокам, вы
тянувшийся почти на 300 
метров. Ширина его тоже 
немалая —120 метров. Вы-

опор применены легкие ме
таллические. Из них собран 
и весь каркас цеха, и пере
крытие. Из новых материа
лов сделаны и стены. Вместо 
железобетонных панелей они 
смонтированы из так назы
ваемых металлополиуретано- 
зых трехслойных монопане
лей — теплостойкой синте
тики, разработанной специа
листами Уральского политех
нического института.

Бригады треста «Урал- 
стальконструкция» уже пол
ностью закончили монтаж 
корпуса, заканчивают сейчас 
настилку полов и кровли. А 
отделочники генподряда од
новременно ведут' внутрен
нюю штукатурку и окраску 
здания.

Вот в подвесных люльках 
одной из стен работают дев
чата бригады штукатуров Та
тьяны Владимировны Макла-
новой. Бригадир

сота 
Такие 
винка,

достигает 36 метров.
корпуса не дико
но по своему пред-

назначению новостройка по
ка уникальна. Она — пер
вый в стране комплекс про
катных станов по производ
ству фольги.

— До настоящего време
ни, — говорит исполняющий 
обязанности главного инже
нера строительного управле
ния № 1 Иван Николаевич
Колосов, — 
ская фольга 
нас в очень 
количествах, 
ницы тонн в

электротехниче- 
выпускается у 

незначительных 
Буквально еди
год выдает Ми-

хайловский завод, где мы 
сейчас строим, еще мень-
ше Ленинградский завод
обработки цветных металлов.

Пуск комплекса прокатных 
станов на Михайловском за
воде, первая очередь кото
рого вступит в строй уже в 
нынешнем году, в корне из
менит существующее поло
жение дефицита электротех
нической фольги. Строящий
ся цех будет выдавать ее 
толщиной семь и девять ми
крон.

Строительство цеха нача
лось около двух с половиной 
лет назад. Его сметная стои
мость более 41 миллиона 
рублей, а вместе с компрес
сорной станцией, админнст-

вместе с уралэлектромонтаж- 
никами ведет наладку участ
ков цехового электрохозяй
ства. Вместе с ними на этой 
работе и секретарь комсо
мольской организации цеха, 
тоже кандидат в члены КПСС 
электрик. Борис Пузаков.

Секретарь комитета комсо
мола завода молодой комму
нист Александр Барановских 
показывает листовки-«мол- 

• нии», выпускаемые штабом
«Комсомольского п роже к
тора» строящегося цеха. В
них — сигналы о 
ках с поступлением 
ра, о необходимости 
рования монтажа 
тельных печей. На

задерж- 
раство- 
форми- 

отжига- 
них все

еше нет полной технологи
ческой документации.

Возглавляет « Комсомола
ский 
цеха

прожектор» ученица 
Татьяна Бабайлова.

Ежемесячно штаб проводит 
по два рейда, когда возника
ет необходимость — прово
дят внеочередные.

В эти дни у комсомольцев 
цеха полно забот не только 
в цехе, но и за его предела
ми: они строят собственную 
цеховую спортплощадку. В
летнее время для волей

заслу-
женная строительница, удар
ница труда, умелый органи
затор. Работает то с одной, 
то с другой, учит, передает 
опыт. Шефствует над моло
дыми не только в рабочее 
время. Как коммунист она 
считает своей обязанностью 
помочь подругам добрым со
ветом в любом случае. Это 
благодаря ей да еще старей
шей в бригаде Августе Ва
сильевне Редькиной, кото
рая трудится в управлении 
уже 27 лет, молодой штука
тур Рамзия Канафеева стала 
мастером своего дела, удо
стоена знака победителя 
социалистического соревнова
ния в десятой пятилетке.

...Сегодня подносят метал
лические конструкции. На 
сварку перил бригадир ста
вит молодого члена бригады 
комсомольца Михаила Шер- 
ко. Парень старательный, ра
ботает качественно и быстро. 
Каждый день—130 процен
тов.

Сам бригадир в строитель
стве уже около четверти ве
ка. Любит свое дело и раду
ется, когда видит, что моло
дые набираются мастерства. 
Вот и Виталий Боров отлич
но варит. Тоже молодой, а 
хватка есть.

Как это уже заведено, цех 
еще не начинал строиться, а 
начальник у него уже был. 
Им назначили Вячеслава Ни
колаевича Лазарева. Надо, 
чтобы видел, как строят, все 
особенности, чтобы лучше 
знать свое будущее хозяйст
во. И качество требовать.
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бола и баскетбола, зимой, 
после заливки льдом, для 
хоккея. Надо успеть до непо
годы, до зимы.

Первый в стране цех ста-
нов электротехническои
фольги приобретает все бо
лее законченные черты. Он. 
можно сказать, уже на фи
нишной прямой. Еще есть 
неувязки. Как говорит на
чальник строительного управ
ления № 1 Николай Гри
горьевич Макеев, срочно 
нужна техдокументация на 
обжиговые печи, некомплект 
ны светопрозрачные плафо
ны для внутреннего освеше 
пня цеха, нет специального 
профиля резиновых деталей 
к ним. Михайловский желе 
зобетонный завод часто за 
держивает подачу раствора, 
необходимо широким фрон 
том развернуть работы по 
благоустройству, а бульдозе-
ры и экскаваторы 
ния механизации -

управле
все

«бюллетенях», требуют 
монта.

на 
ре-

Но это обычные трудности 
стройки. В общем же она 
идет к финишу с опережени
ем графика. С начала года 
объем строительных работ 
выполнен более чем на 108 
процентов. Недалек тот лень, 
когда на пультах станов за
горятся сигнальные лампоч
ки, умные механизмы придут 
в движение и цех начнет вы
давать свою продукцию — 
электротехническую фольгу 
в массовом количестве. Ее 
ждут на десятках предприя
тий. И она будет.

А. ЯКОВЛЕВ.
Михайловск.

НАВСТРЕЧУ IX ПЛЕНУМУ ОБКОМА ВЛКСМ 
ВСЕСОЮЗНАЯ ПЯТИЛЕТКА ПИОНЕРСКИХ ДЕЛ:

ПОХОД БЕРЕЖЛИВЫХ

ДАРОМ—
НЕ БЕСПЛАТНО
Представить родную школу 

в конце учебного года такой 
же чистой, уютной, как в сен
тябре, наши ученики, навер
ное, смогут с трудом. Казалось 
бы, что такого, просто исписа
на каракулями парта, выбито 
стекло в форточке, поцарапа
на стена. При таком большом 
ребячьем коллективе это вос
принимается как само собой 
разумеющееся.

Но... давайте задумаемся. 
«Экономика должна быть эко
номной», — прозвучало с три
буны XXVI съезда КПСС. Эти 
слова самым непосредствен
ным образом относятся и к 
школе. Ведь школа, школьники 
не создают материальных цен
ностей — они их потребляют, 
ими пользуются, поэтому де
ло чести каждого школьника 
беречь то, что дало государ
ство. Даром-—не значит бес
платно.

Потому в начале учебного 
года и был проведен первый 
урок — урок бережливости. 
Мы рассказали ребятам о тех 
школьных средствах, которые 
понадобились, чтобы подгото
вить школу к началу учебного 
года. Цифра эта огромна — 
13185 рублей. Пусть знают ре
бята, что каждая парта стоит 
27 рублей. А бесплатные учеб
ники? Это ведь тоже оплачи
вает государство.

В прошлом учебном году 
девять классов боролись за 
звание «Кабинет образцового 
порядка».

Недоспим

Вчера начался трехднэвный 
семинар руководителей школ 
комсомольского актива, орга
низованный Свердловским гор
комом ВЛКСМ. С докладом о 
задачах комсомольских орга
низации по изучению пропа
ганды и претворению в жизнь 
решений XXVI съезда КПСС 
выступил первый секретарь 
Свердловского обкома ВЛКСМ 
А. Царегородцев. В работе се

В «поход бережливых» се
годня вышли сотни пионеров. 
И, думаем, что под силу на
шим ребятам сделать так, что
бы вся школа стала «школой 
образцового порядка».

Пионеры знают цену трудо
вой копейки. Летом работали 
на ремонте школы, на благо
устройстве улиц, в детском 
комбинате № 14, в питомнике, 
собирали лекарственные травы.

На уроке бережливости был 
принят акт о том, что коллек
тивами классов -взяты на со
циалистическую сохранность 
парты, стулья, шкафы... Акт 
подписали все.

Урок бережливости закон
чен. Но разговор о бережли
вости будет продолжен в те
чение всего учебного года. 
Например, учком, совет дру
жины предложили в конце ка
ждой четверти проверять со
хранность учебников и выстав
лять наряду с оценками за 
школьные дисциплины оценку 
за состояние учебника. Сани
тарно-хозяйственная комиссия 
будет решать вопрос о каби
нетах образцовой чистоты и 
порядка. И, конечно же, боль
шой разговор в классах прой
дет о бережливом отношении 
к хлебу.

Поход бережливых продол
жается.

з. чупакова;
организатор внеклассной 

работы школы № 33
Верхней Пышмы.

минара принимают участие 
первые секретари и заведующие 
отделами комсомольских орга
низаций райкомов ВЛКСМ го
рода Свердлоаска, секретари 
комитетов комсомола.

Участникам семинара пред
стоит прослушать ряд лекций, 
посвященных решениям XXVI 
съезда КПСС, актуальным во
просам обучения комсомоль
ских кадров и актива, пробле
мам комсомольского строитель
ства. Будут проведены деловая 
игра «Заседание бюро райкома 
ВЛКСМ с повесткой дня «О ме
рах по дальнейшему улучше
нию обучения комсомольско
го и пионерского актива» и на
учно-практическая конферен
ция «Пути совершенствования 
работы школ комсомольского 
актива».

Третий год в колхозе 
«Красное знамя» Богдано- 
вичского района работает сту
денческий уборочный отряд 
радиотехнического факульте
та УПИ. Это один из самых 
больших и сильных отрядов.

Рабочий день в Барабе 
(так называется деревня) на
чинается рано, 250 перво
курсников идут в поле. Очень 
важно, чтобы их труд и до
суг были хорошо организова
ны.

Стиль работы командира 
Александра Янчука — не 
размениваться по мелочам, 
не пытаться успеть везде. И 
тем не менее у Саши за день 
не остается нерешенных воп
росов и разнарядка на сле
дующий день сделана, и в 
кухню отправлены «штраф
ники», есть договоренность 
насчет бани и концерта на 
следующую ’ неделю, а глав
ное — безостановочно идет 
работа в поле. Есть машина, 
мешкотара, ведра. Когда все 
успевает командир?

Дело в том, что в отряде 
сильный комсостав. Алексан-

ОТКРЫТИЕ 
XXXVI СЕССИИ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ

АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК. Здесь откры

лась очередная XXXVI сессия 
Генеральной Ассамблеи ООН. 
В течение трех месяцев пред
ставители более 150 стран — 
членов организации будут об
суждать наиболее актуальные 
проблемы международной 
жизни. В повестке дня сес
сии — 134 вопроса.

В центре дискуссии окажутся 
проблемы, связанные со сни-
жением напряженности в меж- тревожную напряженность 
дународных отношениях, международной обстановки, 
уменьшением военной опасно- Он призвал все государства 
сти, сдерживанием гонки воо- продемонстрировать в ООН 
ружений и развитием мирного решимость сохранить мир и 
сотрудничества между госу-■ безопасность народов.
дарствами. Дебаты в ООН при- Председателем XXXVI сес- 
обретают сейчас особенно сии Генеральной Ассамблеи 
важное значение, поскольку ООН1 стал заместитель минист- 
они будут проходить на фоне ра иностранных дел Ирака

ф СДАДИМ КАРТОШКУ НА «ПЯТЕРКУ»

БАРАБА - БЕРЕЗОВАЯ СТЕПЬ
дру не надо быть целый день 
на поле: разметит участок, 
сосчитает урожайность Же
ня Карелин — землемер, 
производственные вопросы 
решит заместитель команди
ра Володя Попов, расставит 
людей, задаст темп работы 
Сергей Михеев — старший 
по полю. Если возникают ка
кие-то проблемы, тогда уже 
обращаются к командиру, 
ведь у Саши большой «кол
хозный» опыт — ездил на 
уборку еще будучи студен
том. Сейчас, работая в УПИ, 
второй год едет в комсоста
ве. Почему именно он? Вед
ра, копалки, кровати, авто
бусы — что в этом интерес
ного? А он увлечен. «Ведь я 
с людьми работаю. Вот они 
приехали — все разные, чу
жие друг другу, но постепен

попыток империалистических 
сил во главе с США возродить 
атмосферу «холодной войны», 
взвинтить гонку вооружений, 
диктовать свою волю суверен
ным государствам в различных 
регионах мира.

На предыдущих форумах 
ООН в ходе дискуссий неодно
кратно подчеркивалось, что со
ветские предложения носят 
конкретный и реалистический 
характер. Как исключительно 
своевременную инициативу 
восприняли здесь сформули
рованное в письме министра 
иностранных дел СССР А. А. 
Громыко на имя генерального 
секретаря ООН предложение 
включить в повестку дня ны
нешней сессии вопрос «О зак
лючении договора о запреще
нии размещения в космиче
ском пространстве оружия лю
бого рода».

Открывая сессию, председа
тель предыдущей XXXV сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН Р. фон Вехмар указал на 

но складывается коллектив. 
Разве это не интересно? 
Вступительные экз&мены — 
это испытание знаний, соб
ранности, а здесь — провер
ка трудом. «Сразу видно, 
что люди значат—кто хлю
пик, а кто и в дождь, и в 
холод не унывает, зажигает 
других», — это Саша про 
свой отряд.

Ребята его считают стро
гим, принципиальным, но не 
боятся: он умеет требо
вать, умеет и заботиться о 
людях.

Однажды в зональном от
ряде сложилась такая ситуа
ция: дополнительно нужны 
были люди в одно из хо
зяйств. Когда Александру 
сказали об этом, первый во
прос был: «Что за жилье,

О. Кетани. В своем выступле
нии он также отметил, что Ге
неральная Ассамблея ООН 
собралась в период, когда 
международные отношения 
оказались в критической ста
дии. Вместо разрядки напря
женности мы являемся свиде
телями нового этапа гонки во
оружений. О. Кетани подчерк
нул необходимость осущест
вления решений ООН, приня
тых в соответствии с ее прин
ципами.

На первом пленарном засе
дании в ООН .торжественно 
был принят новый, 155-й член 
этой организации. Им стало 
островное государство в Ти
хом океане Республика Вану
ату,- бывшее английское и 
французское колониальное 
владение Новые Гебриды.

На сессии избраны председа
тели семи главных комитетов 
ассамблеи, где, как и на пле
нарных заседаниях, будут об
суждаться включенные в по
вестку дня вопросы.

ПРОТИВ ПОЛИТИКИ 
ШАНТАЖА И ДИКТАТА

ДЕЛИ. Отказ индийского 
правительства дать разре
шение на назначение на 
дипломатическую работу в 
Дели матерого американ

где будут питаться ребята, 
с кем будут работать?». И 
не просто спросил, но сам 
досконально проверил и 
жилье, и место работы.

Саша останавливается на 
убранном участке, раскапы
вает борозду. Решает повести 
ребят на переборку. «Уж де
лать, так делать качествен
но». В этом он весь. Как-то 
разговорились про фотогра
фию. «Увлекаешься?» — 
спрашиваю. «Да нет, — 
говорит. — чтобы делать хо
рошо, нужно время, а халту
ру не люблю».

Он действительно не лю
бит халтуру, поэтому и не
доволен недостроенным об
щежитием, в которое их все
лили, косыми рамами. И не 
потому, что не может жить в 
таких условиях, жил и поху- 

ского шпиона Дж. Гриффи
на свидетельствует о том, 
что Индия не намерена ус
тупать политике неприкры
того шантажа и диктата, 
проводимой администрацией 
США, пишет в газете «Пат
риот» член Центрального 
исполнительного комитета 
Национального совета КП И 
Мохит Сен. Провал замыс
ла ЦРУ утвердить в индий
ской столице своего аген
та, подчеркивает он, проде
монстрировал развиваю
щимся странам, что они мо
гут активно разоблачать 
роль Соединенных Штатов 
как вдохновителя и органи
затора международного 
терроризма.

Автор -напоминает, что 
Дж. Гриффин — не простой 
разведчик, действующий под 
видом дипломата. Он — 
одна из центральных фи
гур в зловещей игре, кото
рую тайно ведет ЦРУ про
тив развивающихся госу
дарств. Среди «особых за
слуг» в послужном списке 
Дж. Гриффина — руковод
ство подготовкой басмаче
ских банд, продолжающих 
совершать вооруженные про
вокации против Афгани
стана.

По словам М Сена, ПРУ 
причастно к убийству по

же, просто не понимает, как 
можно плохо делать свое 
дело.

Вечером, в полутемном 
автобусе, он смотрит на уста
лые лица ребят. Жалко их, 
молодые совсем. Но знает: 
поужинают и соберутся вме
сте около стереоколонок, 
сегодня комиссар Андрей 
Горбунов объявил в отряде 
день 8-го Марта.

А пока девчонки будут 
вертеться перед зеркалом, 
Саша соберет у себя старост 
групп (они же в отряде 
и бригадиры), объявит итоги, 
объяснит задачу следующе
го дня, похвалит или сделает 
выговор (всякое бывает).

Потом зайдет к врачам, 
последит за приемом. Ира с 
Наташей, студентки медин
ститута, работают добросо

литических и общественных 
деятелей во многих разви
вающихся странах. Недав
ние террористические ак
ции, жертвами которых ста
ли руководители Панамы. 
Эквадора. Ирана, являются 
продолжением тактики, уже 
годы используемой амери
канскими спецслужбами;

ОЧЕРЕДНАЯ ВОЕННАЯ 
ДЕМОНСТРАЦИЯ

РИМ. в Генуе состоялась 
пресс-конференция, посвя
щенная начинающимся воен
но-морским маневрам НАТО в 
Средиземном море. В этих 
учениях, проходящих под ко
довым названием «Пис эб- 
род», принимают участие ко
рабли пяти стран Севеооат- 
лантического блока — США, 
Великобритании, Италии, Гре- 
ции и Турции. Как отмечалось 
на пресс-конференции, по 
окончании маневров корабли, 
принимающие в них участие, 
сразу же присоединятся к бо
лее широким военно - мор
ским учениям НАТО в восточ
ной части Средиземноморья— 
«Дисплей дитер-минейшн», в 
которых «первую скрипку» иг
рают корабли 6-го американ
ского флота во главе с ядер- 
ным авианосцем «Нимиц». 

вестно, внимательно. «Ты бы, 
командир, одевался теп
лее», — советуют Саше. 
Впрочем, ему некогда ду
мать о себе.

— Андрюша,—это он уже 
комиссару, — неплохо было 
бы сделать что-то типа ле
тописи колхозной жизни. 
Летопись колхозной жизни, 
такая она: трудная, без вся
ких прикрас борозда, тяже
лые ведра, грязные мешки 
(стандарт — нестандарт); 
долгожданный автобус, в ко
тором так уютно после осен
него ветра, горячий чай в 
баночках из-под майонеза, 
неспокойная вечерняя деоев- 
ня Бапаба, засыпающий лес, 
ведь Ба раба — в переводе 
березовая степь.

Т. ЗАЙЦЕВА.
БогДановичский район.

Проведение военно-мор
ских маневров в Средиземно^ 
мооье пишет в этой связи га
зета «Паэ?е сеса», четко ук
ладывается в рамки политики’ 
нагнетания международной 
обстановки и дальнейшей го'-»- 
ки вооружений. Такой опасный 
курс американской и натов
ской военщины вызывает ра
стущее беспокойство на Апен
нинах. Местная федеозция 
Итальянской коммунист иче-
ской партии города Гену* оо 
ганизовала серию манифеста
ций протеста против захода 
военных коозблей НАТО в 
этот итальянский порт, ö про
тивовес пресс - конференции, 
натовских генералов, в тот же 
день вечером по улицам го
рода прошел массовый марш 
мира. В нем приняли участие 
тысячи простых граждан, люди 
различных политических убеж
дений, «Нет — нагнетанию 
напряженности», «Да — миру' 
и разрядке», скандировали 
участники манифестации.

(ТАСС).
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ИДЕТ комсомольский СМОТР

РЕШЕНИЯ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

НЕ ТОЛЬКО
СВЕТ И ТЕПЛО

*®но/ии и Девушки Асбеста — непременные участники всех 
доорых дел городских партийной и комсомольской органи
зации. Не исключение и работа по созданию и развитию под- 

ü’nïü'îï“’ Основным методом деятельности горкомов 
н|щс и ВЛКСМ, горисполкома стала Мобилизация производст
венных коллективов, молодежи на всемерную экономию фи
нансовых, трудовых и материальных ресурсов, на сверхпла
новое производство строительных материалов и создание за 
счет этих резервов по ссудам банка или за счет других источ
ников подразделений по производству яиц, птичьего мяса, 
свинины, рыбы, овощей. Каковы эти резервы, обеспечивающие 
успешное развитие продовольственной отрасли города? С 
этого вопроса началась беседа нашего корреспондента с пер
вым секретарем Асбестовского горкома ВЛНСМ Сергеем 
ВОРОБЬЕВЫМ.

тельстве коровника по 24 
часа. Инициатива коллектива
одобрена горкомом 
горисполкомом.

КПСС. 
С ре дне-

Уральеким территориальным 
автотранспортным управле
нием.

— Чем объяснить выбор 
такого профиля подсобного 
хозяйства?

МЕСТО В СТРОЮ

В прошлом году завершилось 
строительство десятого энерго
блока и всей областной комсо
мольской стройки — Рефтин
ской ГРЭС. С большой трудо
вой победой участников строи
тельства поздравил Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. 
Л. И. Брежнев. Вспоминаются 
его слова из речи на XVIII 
съезде ВЛКСМ: . «Комсомол 
всегда был надежным шефом 
великих солетеинх строек. Эта 
прекрасная традиция сохра
нилась».

Радостно, что своим трудом
комсомольцы Рефта,
всей области еще

успех коллектива.
комсомольско
коллективов у
ляющее 
прежде

А хороших 
молодежных

нас
больш ипство.

подав- 
Это

всего
Молодежный

комсомольско- 
коллектив КТЦ-1

— За 
лет более 
снижены 
времени

последние десять 
чем в два раза 
потери рабочего 

на предприятиях

комсомольского актива и м-о-
лодежи комитеты, бюро

промышленности, строитель
ства и транспорта. Только по 
этой причине ежегодно эко
номится 20 — 25 тысяч чело- 
веко-смен рабочего времени.

ВЛКСМ встречали в штыки, 
нытикам и демагогам, раз
глагольствовавшим о том.что
продовольствие дело тру

В то же время 
телыность труда

производи- 
в промыш-

ленности выросла в два, а в 
строительстве — в 1,8 раза. 
Все это позволило изыскать 
и привлечь к строительству 
объектов сельского хозяйства 
необходимые трудовые ре
сурсы.

На общественных началах 
проектируют строящиеся в 
городе объекты сельского 
хозяйства комплексный от
дел института «Уралгипро- 
шахт» и ВНИИпроектасбест.

— Каковы формы участия 
в этой работе комсомольских 
организаций?

— Самые разнообразные.

жеников села, давался прин
ципиальный отпор.

Опыт, приобретенный в 
ходе строительства птице
фабрики, был применен в 
дальнейших делах. Таким, 
например, образом создава
лись тепличные хозяйства на 
комбинате «Ураласбест», на 
Рефтинской ГРЭС и птице
фабрике. Сейчас площадь 
тепличных хозяйств состав
ляет около 50 тысяч квад
ратных метров, и поставлен
ная задача: иметь на каждо
го трудящегося города один 
квадратный метр теплиц — 
выполнена. К концу одинна
дцатой пятилетки планирует
ся иметь квадратный метр 
теплиц на каждого из 110

Деятельность комитетов
тысяч жителей города. Об-

ВЛКСМ по профориентации 
молодежи, быстрейшей ее 
адаптации на производстве, 
вовлечению молодых труже
ников в прогрессивные фор
мы организации труда — 
КМК и организации между 
ними соревнования под деви
зом « 11-й пятилетке — удар
ный труд, знания, инициати
ву и творчество молодых», 
по активизации работы шта
бов и постов «Комсомольско
го прожектора» за экономию 
материальных и трудовых 
ресурсов, проведению кон
курсов профессионального 
мастерства — вот далеко не 
полный перечень этих форм. 
Традиционным стало прове
дение массовых комсомоль
ско-молодежных субботников 
и воскресников на строитель
стве сельскохозяйственных 
объектов, на заготовке кор
мов для общественного жи
вотноводства, на сельхозра-. 
ботах в подшефных хозяйст
вах. Горком ВЛКСМ постоян
но формирует ударные ком
сомольско-молодежные отря
ды на стройки.

— С чего (в известной 
степени, конечно, условно) 
можно начать отсчет комсо
мольских дел по созданию и 
развитию продовольственной 
отрасли города?

— Началом этой работы 
можно считать строительство 
в поселке Белокаменском 
птицефабрики по производ
ству товарного , яйца. Строи
тельство началось по инициа
тиве партийных, хозяйствен
ных и комсомольских орга
нов, которая в 1967 году бы
ла' одобрена городским коми
тетом КПСС. В 1968 году 
фабрика произвела три мил-

гцая стоимость капитальных 
вложений на тепличные хо
зяйства составила около по- 
лутора миллионов рублей. В 
теплицах выращивается сей
час тысяча тонн овощей: 
огурцов, томатов, лука..., ко
торые реализуются сетью ра
бочих столовых.

Параллельно с развитием 
городского тепличного хозяй
ства построены свинооткор
мочные фермы для орсов 
комбината «Ураласбест» и

На этот вопрос начальник 
автопредприятия Владимир 
Александрович Королев от
ветил так:

— Выбор тщательно про
думали. Посоветовались с 
партийным. профсоюзным, 
комсомольским активом. Ко
нечно, проще было бы по
строить .свинооткормочный 
комплекс да постараться до
биться выделения фондов на 
корм. Но ведь это по силам 
почти каждому предприятию. 
А вот содержать животных 
за счет своих кормов — это 
трудней, но и почетней. Мы 
решили строить коровник. 
Корм, думаем, можно вполне 
заготовить на неиспользуе
мых неудобицах. Пока нам 
выделили 800 гектаров пло- 
щадей. В основном это боло
та, наскальные земли: будем 
окультуривать. Уже немало 
сделано. Отсыпана дорога к 
строящемуся коровнику, про
ведена электролиния, строим 
жилье. Планируем к концу 
1983 года иметь 400 голов 
крупного рогатого скота, а 
начиная с 1984 года — 60 
тонн мяса и 340—360 тонн 
молока. Другими словами, на 
каждого из 1000 работаю-

твердили 
Сейчас

эти гордые

Асбеста, 
раз под-

Рефтинская
слова.
ГРЭС

стала одной из крупных элек
тростанций страны, установив
шей мощность 3800 000 тысяч 
киловатт.

Мобилизуя молодежь на 
выполнение решений XXVI 
съезда КПСС, комитет ВЛКСМ 
Рефтинской ГРЭС видит свою 
задачу в умножении славных 

‘традиции коллектива, стремит
ся сделать все, чтобы на год 
раньше освоить мощность де
сятого энергоблока, провести 
ремонт других блоков в сжа
тые сроки и с отличным ка
чеством обеспечить беспере
бойную и экономичную работу 
электростанции. И в том, что

имени 60-летия ВЛКСМ, 
возглавляемый Б. Мазаевым и 
С. Скосырспым, который в 
трудовом предсъездовском со
перничестве завоевал звание 
«Имени XXVI съезда КПСС». 
Много хорошего можно ска
зать и о других КМК.

Коллектив Рефтинской ГРЭС 
живет и трудится по целевой 
программе, которая предусмат
ривает решение узловых про
блем экономического и со
циального развития, одной из 
которых является продоволь
ственная программа. В связи 
с этим комсомольцы и моло
дежь на своих майских со
браниях определили для себя 
четыре важнейших участка 
приложения сил.

Во-первых, это помощь под
шефному совхозу «Белояр
ский». В соответствии с реше
нием горкома ВЛКСМ и ко
митета комсомола здесь на 
посадке капусты и картофеля 
с 9 мая по 20 июня труди
лось двадцать молодых энер-
гетиков, 
прополке 
с 1 июля

столько же ня
и заготовке кормов 
по 21 августа. Было

прополото 32 гектара морко-
ви п 36 капусты. Всего

по итогам
текущего 
ГРЭС

первой половины 
года Рефтинской

присуждено первое
место в областном и отрасле
вом социалистическом со-
ревиовании, что 
признана самой 
немалая заслуга 
и молодежи.

Так, только

сташшя вновь 
экономичной, 
комсомольцев

ииках ими отработано 
1700 человеко-дней.

суббот- 
более 

А кон-
курсы профессионального ма-

Рефтинской
1978

ГРЭС.
году « У рал ас бес том »

щих на предприятии 
приходиться по 60 
граммов мяса в год и 
ру цельного молока 
Весомая прибавка к 
ции, получаемой по i 
ственным фондам.

: будет 
> кило- 
( по лит-

в день, 
продук- 

государ-

стерства 
токарь», 
слесарь», 
монтер»!

на звания 
«Лучший 
«Лучший

«Лучший 
электро
эл ектро-

Они стали боль-
шой школой профессиональ
ной подготовки юношей и де
вушек. экзаменом на рабочую
зрелость, 
один пз

Не случайно, 
победителей

ЧТО
ЭТИХ

Лиона 
году

штук яиц. а в 1980
уже 104 миллиона и

1100 тонн птичьего мяса.
Комсомол не только принял
активное участие в. ......    _ строи
тельстве фабрики, но и в ос-
воении ее мощностей.

Принимая решения ПО
этим вопросам, горком
ВЛКСМ, комитеты комсо-
мола систематически 
тролировали ход их 
тушения. Нерадивым

кон- 
вы- 

зада-

I
 вали вопрос прямо: «Хочешь, 
чтобы на твоем столе были 
овощи, яйца, мясо? Хочешь. 
А кто это обеспечит для те
бя? Дядя?».

s Иждивенческие настрое- 
■ ния среди некоторой части

ф ТРУДОВОЙ
ТУРНИР

И ЧАСЫ
ИДУТ ТОЧНО

На Свердловском заводе по 
ремонту сложной бытовой 
техники в цехе ремонта ча
сов прошел конкурс «Луч
ший по профессии». Часов
щики из Полевского, Камен
ска - ■ Уральского, Верхней 
Пышмы и других городов об
ласти •— всего шестьдесят 
человек — прибыли на него.

Закипела работа. Спорит

ся дело в комсомольско-мо
лодежной бригаде М. бараза 
из Свердловска. Эта брига
да — - лучшая в объединении. 
Здесь заказы всегда выпол
нены в срок, высока трудо
вая дисциплина, ежемесяч
ный план выполняется на 
110—120 процентов.

Перед Михаилом на столе 
лежат миниатюрные детали 
часов . «Ракета».

— Фиксатор стрелки сло
ман, колесо неисправно,—ста
вит диагноз мастер. Скооо 
поломка устранена, М. Ба- 
раз приступает к следующе
му заданию конкурса.

пряняло участие в этих рабо
тах 746 молодых энергетиков.

С огоньком потрудились в 
совхозе представители комсо
мольских организаций цехов 
и а ла.тки, ремонтно-строитель
ного, электроцеха, объединен
ного ремонтного участка, воз
главляемых секретарями Г. Коч
невой, В. Ширяевой, С. Ле- 
гишским, А. Крутогоновым. В 
эти дни комсомольцы и моло
дежь станции помогают сов
хозу в уборке урожая. Кол
лективу предстоит убрать кар-
тофель с площади 
ров, капусту •— с 
20 гектаров, свеклы,
соответственно, 
пяти гектаров.

с

30 гект.а- 
плошади 
моркови, 
шести и

Выполняя решение горкома

три комсомольско-молодежных с 
отряда. Отработано 650 чело- I 
веко-дней. За отличную рабо- I 
ту отряды награждены грамо- I 
тами комсомольского штаба I 
стройки. Это наш второй (по I 
очередности, а не по значи- Ù 
мости) объект приложения я 
сил в плане шефства над I 
реализацией продовольствен- В 
ной программы.

Третий объект — это пол- I 
собное садково-рыбное хозяй- 5 
ство; ■ Сейчас здесь построено û 
и эксплуатируется 4 тысячи I 
квадратных метров садков для I 
товарной рыбы и Столько же— I
для 
ДУ

малька. Всего в этом го-
планируется

примерно 250 тони
получить 

; рыбы.
Нынче налажен непрерывный 
цикл выращивания рыбы: от 
получения икры, выведеппя
малька
Варной 
будущий

до производства 
продукции. Уж<

год
В рыбном

заготовлен 
хозяйстве

то
на 

ма-

рошо себя зарекомендовали
.молодые специалисты 
Потапенко, Надежда 
ва, Галина Дроздова.

Лариса
Петухо-

Моло-
дежь под руководством боль
шого энтузиаста, начальника 
рыбного хозяйства (его орга
низатора я строителя) Иоси
фа Степановича Матрунчика 
обретает практические навыки, 
набирается профессионального 
мастерства в сложном и спе
цифичном деле, каким являет
ся рыбоводство.

Электростанция имеет и 
свое теплично-парниковое хо-
з-яйство. Всего 
щей площадью 
ратных метров, 
ют по 135 тонн

14 теплиц об-
7 тысяч квад-

Теп л и цы да- 
овощей в год

для жителей поселка Рефтин
ский. С ранней весны до 
поздней осени в них собира
ют огурцы и помидоры, круг
лый гол выращиваются лук, 
цветы. И это благодаря рабо
те коллектива в 32 человека, 
каждый четвертый из кото
рых — молодой труженик.

Добрых слов заслуживает 
труд комсомолок, тепличниц 
Ларисы Митькиной, Любы Ми
хайловой р других. Теплич
ное хозяйство наш четвер’
тый комсомольский подшеф
ный объект.

Все, о чем здесь рассказано, 
уже достигнуто. Но молодым 
надо идти дальше, добивать
ся непременно большего. И 
комитет ВЛКСМ не останет
ся, безусловно, в стороне от
реализации перспективных

введем в эксплуатацию сви
нооткормочный комплекс на 
3000 свино-мест стоимо
стью 1 миллион 200 тысяч 
рублей. И уже в этом же 
году орсы получили почти 
300 тонн свинины (в убой
ном весе), что составляет 
более 7 процентов к обще
городским фондам.

По-хозяйски используя 
теплые воды Рефтинской 
ГРЭС, в поселке энергетиков 
в 1976 году развернулось 
строительство садкового хо
зяйства. Уже на следующий 
год эксплуатировалось 400 
квадратных метров садков, 
было получено 40 тонн то
варного карпа. А сейчас 
площадь садков при обеспе
ченности посадочным мате
риалом дает возможность по
лучать 350—400 тонн карпа 
в год.

Строительство Рефтинской
бройлернои 
мощностью 10

птицефабрики

бройлеров в год
миллионов
—- област-

ной комсомольской ударной 
стройки — позволит снаб
жать мясом птицы и сосед
ние. промышленные центры 
области. К этой стройке при
ковано внимание обкома 
КПСС и обкома ВЛКСМ, она 
является первостепенной за
ботой городской комсомоль
ской организации.

ОТ КОРРЕСПОНДЕНТА. 
В порядке иллюстрации к 
беседе мы побывали с Сер
геем Воробьевым на Асбес- 
товском пассажирском авто
предприятии, коллектив ко
торого тоже активно вклю
чился в работу по созданию 
подсобного хозяйства: решил 
построить коровник на 400 
голов. В коллективном до
говоре, принятом на проф
союзной конференции, авто
транспортники записали: в 
выходные дни каждому тру-' 
женнку отработать на строи-

Неплохо идут дела и у мо
лодой часовщицы из Полев
ского Э. ЧиКаревой. Эмилия 
лишь недавно начала рабо
тать. Участие в столь пред
ставительном конкурсе для 
нее серьезное испытание. С 
ним она справляется успеш
но.

А вот трудится наставник 
молодежи, ветеран производ
ства Г. С. Киршин из Камен
ска - Уральского. За его 
плечами — более десяти лет 
работы в службе быта. За 
это время он обучил своей 
профессии много молодежи.

— Недавно приняли мы на 
работу неопытного парень
ка. Сейчас Н. Нигматупин 
уже неплохо справляется со 
своим делом. Желания учить
ся у него много, и поэтому 
учить мне его было легко и 
интересно, — рассказывает 
мастер. — Конечно, на такой 
конкурс его пока посылать 
рано, но я знаю, что в ско
ром времени многим моим 
новичкам станут по плечу та
кие состязания.

И вот подходит к концу 
время, отведенное для со
ревнования. Жюри подводит 
итоги. Победителями стали 
молодые мастера Татьяна 
Тюшнякова из Полевского 
и Петр Иванов из Свердлов
ск».

Г. КОТЕЛЬНИКОВА.

мола,
Какова же роль комсо- 
молодежи в создании

подсобного хозяйства?
— Роль неоценима. Поло

вина, если не больше, работ 
по комплексу выполняется 
руками молодых. Комплекс 
за городом. Заготовку кормов 
приходится вести вручную. 
Тут без .молодежи не обой
тись. Юноши и девушки в 
составе ударных кормозаго
товительных отрядов жили и 
работали в лесу. С зимы на
чали готовить пахотные и 
сенокосные угодья. Зимой 
вообще работала почти одна 
молодежь. Ребята из колон
ны легковых такси и ремонт
ной службы в свое выходное 
время отработали на комп
лексе. ио 50 часов. Отлично 
здесь себя зарекомендовали 
Галина Малькова, Татьяна 
Першина, Галина Головнева. 
Летом на стройке и заготов
ке кормов большую, помощь 
нам оказали комсомольцы 
профтехучилищ и школ. Это 
Е. Ростовщиков, О. Маль- 
шанов, В. Бочкарев, В. Тата
ринов, О. Ладченко, В. Жер- 
наков, А. Савин, Е. Фомкин, 
Г. Антоненко и другие. Ду
ша радуется от сознания то
го, какая прекрасная рабо
чая смена у нас растет! Ес
ли бы так,' как трудится на 
стройке молодежь, решались 
у нас вопросы финансирова
ния. выделения материалов, 
техники... Годы ведь уходят 
на различные согласования.

— Со своей стороны, — 
дополняет Сергей Воробь-

конкурсов Валерий Горохов, 
представляя нашу область на 
Всесоюзном конкурсе профма
стерства в Ленинграде, занял 
почетное второе место.

Из достижений отдельных
• комсомольцев складывается

ВЛКСМ о направлении моло
дежи на важнейшие народно
хозяйственные объекты, толь
ко в этом году комитет ком
сомола станции скомплектовал 
и направил для работы на 
областную ударную стройку— 
Рефтинскую птицефабрику —

планов по строительству сви
нооткормочного комплекса на 
3000 голов, расширению теп
лично-парникового и садково- 
рыбного хозяйства станции.

В. КУТЕНЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ 
Рефтинской ГРЭС.

ев горком ВЛКСМ орга-
низовал четыре субботника 
на заготовке кормов для жи
вотных комплекса, на суббот
ник выезжал аппарат горко
ма комсомола. Всего отра
ботало 250 человек. Будем 
помогать и впредь, и еще ак
тивней.

И. НИКОЛАЕВ.

Конкурс бережливых идет в 
нашей области уже не первый 
год. И всегда комсомольская 
орга низацня К ировгр адского 
медеплавильного комбината яв
ляется активным его участни
ком. Молодые подают рациона
лизаторские предложения, уча
ствуют в общественном смотре 
экономии и рационального ис
пользования материальных и 
энергетических ресурсов, по
стоянно пополняют свон лице
вые счета экономии. В общем, 
поиск резервов производства у 
нас ведется на каждом рабо
чем месте.

Несколько лет назад знаме
нитая не только па комбинате, 
но и в области бригада метал
лургов Буркова выступила с 
почином «Ни дия — без эконо
мии». Передовики предложили 
ежедневно считать, сколько за 
смену сэкономила бригада и 
каждый рабочий. И это полез
ное. начинание, сразу же под
держанное многими бригадами, 
обрело жизнь и популярно на 
комбинате до сегодняшнего 
дия. У нас в металлургическом 
цехе, к примеру, все пять ком- 
сомольско - молрдежных кол: 
лектнвов поддержали этот по
чни и успешно трудятся в пер
вом году одиннадцатой пяти
летки.

Хочется для доказательства 
привести цифры. Вот данные 
по итогам борьбы за бережли
вость среди КМК в этом году.

Рефтинская птице фабри-
на одна из крупнейших
Советском Союзе, ее мощ
ность немногим меньше, чем 
у Ленинградской и Краснояр
ской, в день она будет про
изводить 50 тонн мяса, а еже
годно 8800 тонн, 3 миллиона 
штук яиц, 300 тонн пера.

Три года назад птицефабри
ка была объявлена областной

ДЕРЖАТЬ СЛОВО

комсомольской ударной
стройкой. Комсомольцы и 
молодежь Асбеста с энтузи
азмом взялись за строитель
ство, ход работ умело орга
низовывал Асбестовский гор
ком комсомола.

Ьюро горкома 
организовало штаб

ВЛКСМ
удар-

ного строительстве на Реф-

жителей области. Представи
тели этих комитетов комсомо
ла приезжали на стройку, по
знакомились с объектом. В уп
равлении строительства по
мнят их заверения, что в бли
жайшее время строго по гра
фику прибудут помощники, но 
слова разошлись с делом. Из 
Новой Ляли, правда, приеха
ли 8 человек, вместо 20, но 
ни одного со строительной 
специальностью. К работе 
приступили через два дня по
сле приезда, предварительно

ное хранение. Комсомольске-
молодежная
тажников 
граждена 
ВЛКСМ как 
мольско - .

бригада мон-
Суханова на-

знаменем
лучший I 

молодежный
лектив Минэнерго.

В марте в 
организациях 
строительства 
ГРЭС прошли

тинской птицефабрике.
Всем комсомольским органм-
зациям было 
низовать

поручено орга-
субботники

хорошо «отметив» 
ударной стройкой, 
вопрос, что же это 
НИКИ?

встречу с 
Возникает 

за помощ-

которых юноши 
стройки взяли 
обязательства s 
ний XXVI съезда 
довольственную
партии

строительстве фабрики и
на 

на- Надеемся, что комитеты

ЦК 
комсо- 
i кол-

комсомольских 
управления 
Рефтинской 

собрания, на

выполним!»

и девушки 
повышенные 

сеете реше- 
КПСС, «Про

программу
под

править в Рефтинский комсо
мольцев в составе ударного 
отряда на один месяц. От
лично потрудились на суббот
никах комсомольцы Асбе
ста, они отработали’ 1758 че
ловеко-дней вместо 862 по 
плану. За активную помощь в

ВЛКСМ сделают соответству-
ющие выводы, 
раз напомнить 
Сухого Лога и

Хочется еще 
комсомольцам 
Новой Ляли,

строительстве 
птицефабрики

Рефтинской
и. о.

ря комсомольской
низации горного 
Лиля Воротилова,

секрета- 
орга-

техникума 
например,

награждена именными часа-

В постановлении бюро об
кома ВЛКСМ указывалось, что 
Сухоложский горком и Ново- 
лялинский райком комсо
мола должны оказать помощь 
в строительстве Рефтинской 
птицефабрики, продукция ко
торой предназначается для

конкурс 
бережливых

Самый большой лицевой счет 
экономии сегодня в смене мо
лодого коммуниста Евгения 
Рассохина с конверторного пе
редела — более 38 тысяч руб
лей. Каждый молодой метал
лург здесь экономит за ейену 
7 рублей 72 копейки. Па отра
жательном переделе смена Ива
на Спожакииа сумела сэконо
мить около 14 тысяч руб
лей — по 5 рублей 54 копейки 
на каждого члена КМК в сме
ну.

Вот так подсчитывается каж
дая копейка. Подсчет ведется 
по результатам — сверхплано
вому выпуску качественной 
продукции. А складываются 
эти значительные суммы за 
счет постоянной экономии элек
троэнергии. топлива, улучше
ния качества, рациональной ор
ганизации труда. Занимаются 
этим рабочие, руководители 
смен и комсомольские «прожек
тористы».

Экономический эффект от 
рейдов «КП» подсчитать быва
ет чаще всего невозможно. Об
наружили,. например, за кон
вертором утечку сжатого воз
духа, просигналили — устра
нили, а кто знает, как давно 
была эта труба пробита. Или 
регулярные рейды по трудовой

что введение в строй такого 
крупного комбината, как Реф
тинская птицефабрика, это од
на из главных составляющих 
в решении продовольствен
ной программы нашей обла
сти.

таким девизом трудится КМК 
каменщиков А. Мерзлякова, 
Комсомольск© - молодежный 
экипаж КамАЗа в составе 
А. Конькова и Н. Сырова.

Трудно сейчас на стройке, 
не хватает рабочих рук, плохо 
с материалами. Шувакишский 
кирпичный завод неудовлет
ворительно поставляет кир
пич, да если и поставляет, то 
низкого качества.

Возведение Рефтинской
птицефабрики ведет управле
ние строительства Рефтин
ской ГРЭС. За плечами этого 
коллектива досрочный ввод в 
строй в 10-й пятилетке круп
нейшей в стране электростан
ции. Комсомольская органи-

Но, несмотря ни на что, в 
первом квартале 1982 года 
будет введен в строй первый 
бройлерник на 200 тысяч. В
этом комсомольцы 
ния твердо уверены.
жители области 
вую продукцию 
птицефабрики.

управле-
К

получат
маю 
пер-

Рефтинской

зация управления
ства награждена

строитель- 
переходя-

• в. 
секретарь

НАУМОВ, 
комитета

щим Красным знаменем ЦК 
ВЛКСМ, оставленным на веч*

ВЛКСМ управления 
строительства 

Рефтинской ГРЭС.

СЧИТАЕМ КАЖДУЮ 
КОПЕЙКУ

дисциплине. Опаздывающих и 
раньше уходящих со смены на
казывают, но не .записывать же 
в коллективный лицевой счет 
процент премии, которого ли
шаются нарушители. Так что 
результаты большинства рей
дов по экономии электроэнер
гии и топлива, сохранности на 
складах материальных ценно
стей, дисциплине, санитарному 
состоянию цеха ощущаются 
главным образом на показа
телях выпуска продукции. Соб
ственно, наверное, так оно и 
должно быть. Ради чего мы и 
стараемся, ищем резервы — 
чтоб выпустить продукции 
больше и с меньшими затрата
ми.

Но есть у лас люди, которые 
вносят в нашу общую копилку 
бережливых свой конкретный 
вклад, который всегда точно 
подсчитывается. 9jo, конечно, 
молодые рационализаторы. В 
основном — элеггрикн и сле
сари.

Ребята, которые работают на 
конверторах, мартенах, печах,
.............. "‘i"'""' I" I 1 и ? . ........... .

считают, что изменить что-то в 
их работе уже невозможно. 
Говорят, мол, деды наши и от
цы смекалистые здесь труди
лись, все резервы уже исполь
зовали. А вот парни из элект
ро- и механослужбы, обслужи
вающие эти агрегаты, умудря
ются постоянно что-нибудь на
ходить. Много помогал им в 
этом благородном деле опыт
ный рационализатор П. Ф. Кро- 
потухии, а сейчас с молодыми 
электриками по собственной 
инициативе занимается В. А. 
Прибавкин. Спасибо им. энту
зиастам, за то, что молодым 
передают свой опыт, заражают 
страстью творческого поиска.

Немало молодых вывели онн 
и другие опытные рационализа
торы своим примером и внима
нием на дорогу рационализа
ции. Лучшие из них — элек
трики Юрий Смнрнов и Анд
рей Нищих, слесарь Анатолий 
Кичигин — представляли наш 
цех на комбинатовской вы
ставке НТТМ.

Более 10 тысяч комсомоль
ских «прожектористов» ведут 
неустанную работу на стройнах, 
промышленных предприятиях 
и в сельском хозяйстве Иванов-
ской области 
приведению

по изысканию
действие

пользованных рэззреов.
участвуют

неис- 
Они

мероприятиях
по укреплению трудовой дис
циплины, устранению расточи
тельства и бесхозяйственности.

Работа «КП» в. объединении 
«Ивановомебель» отличается де-

МОЯ РОДИНА-СССР
лоиитостью ноннрэтностыо.
Результаты рейдов широко ос
вещаются в многотиражной га-
зете, о них сообщает заводское 

---- Причем «прожекто-радио.
ристы» не просто ставят «ди
агноз»
предлагают 
устранению, 
с помощью

недостатку,
меры 
Тан, 
«КП»

приятии внедрено

, но и 
по его 

например, 
на пред- 

склеивание

обрезков древесностружечной 
плиты, что позволило с начала 
года сэкономить 35 тысяч руб
лем.

НА СНИМКЕ: мастер участка 
Александр Ефремов и столяр 
Нина Новикова проверяют ка
чество склейки мебельных щи
тов из отходов ДСП.

Фотохроника ТАСС.
Фото И. Дынина.

ЧИТАТЕЛЬ РАССКАЗЫВАЕТ

ihfc:

Плывет
по Тавде
катерок

Служил Иваи Заболотпкий 
пограничником. Служил при
лежно. многие думали, что 
навечно свяжет парень жизнь 
с заставой. На вопросы сос
луживцев Иван отвечал так:

— Тянет, ребята, к воде. 
У нас на Урале река Тавда 
есть. Туда, в родные места, 
поеду. Красотища!

И приехал в Таборинский 
район. Восемь лет водит по 
Тавде катер; Стал передовым

но челнок и ткацком стан
ке — туда-сюда, туда-сюда, 
обеспечивая переправу лю
дей и техники в отдаленные 
населенные пункты северно
го района области.

Большая река не любит 
шуток, озорства. Купаться, 
плавать на лодках следует с 
особой осторожностью. Ну, 
а коль беда какая на воде
случилась Иван тут как
тут на своем катере. Помо
жет пострадавшему, опас
ность предотвратит, умный
совет даст.

Ударник 
ского труда 
кий избран

коммунист и Че- 
Иван Ззболотц- 
депутатом сель-

капитаном-механиком. Не-
давно пришел новенький ка
терок КС-100. Вручили его 
Ивану, кан опытному и дис
циплинированному речнику, 
наставнику молодежи.

Юркий катерок снует 
вдоль и поперек реки, слов-

скоро Совета. С просьбами, 
за советом, с жалобами идут 
к нему люди. С присущей 
народному избраннику акку
ратностью решает государст
венные вопросы этот прннци-
пиальный человек. За 
пользуется всеобщим 
жением.

то и 
ува-

В. УРУСОВ.
Таборинский район.

ЧИТАТЕЛЬ ВОЗМУЩАЕТСЯ

ИЩУТ
АО СИХ ПОР

разыщем ваши вещи, не бес
покойтесь». Поехали домой 

расстроенные, но немного ус-
покоенные. Оказалось,

28 августа мы с мамой при
летели из Днепропетровска в 
Свердловск. Так хорошо про
веденный отпуск закончен. Мы 
дома. Можно приступать к 
обычным, будничным делам, 
по которым, честно говоря, мы 
успели изрядно соскучиться. 
Но, увы, не успели мы сту
пить на родную землю, как

преждевременно, 
найден до сих. пор. 
говорить, сколько

Багаж
что

не
Надо ли 

это стоит
нам нервов, беспокойства...

С. СУББОТИНА.
Свердловск.

ГВОЗДИ
начались огорчения. Потерял- ИЗ КАБЛУКА
с я наш. багаж. Все получают, 

а мы стоим. Выдача закончи
лась, нам ничего нет. Обраща
емся к работникам аэропорта, 
пишем заявление. Нас заверя
ют: «Все будет в порядке,

Сломался каблук. Какое огор
чение. Несу туфли в починку в 
мастерскую на улице Мамина- 
Сибиряка. Там каблуки не при- 
бтгвают и нс укрепляют. Где 
моему горю могут помочь — 
не энают. Отправляюсь в мас
терскую, что на улице 8 Мар
та. Заказ принят. Готовность— 
3 сентября. И вот тут-то и на-

Вести поиск и экономить на 
каждом рабочем месте — к 
этому .мы призываем молодежь 
на комсомольских собраниях це
ха. Не раз вопросы по мобили
зации комсомольцев на участие 
в смотре резервов и повышении 
действенности работы штаба 
«Комсомольского прожектора» 
поднимались на заседаниях 
бюро ВЛКСМ. Ребята пони
мают, что заниматься по
иском резервов почетно. Пони
мают и упорно ищут точки, так 
называемые «узкие места» на 
производстве, которые ждут 
приложения их творческих сил.

В постановлении «Об усиле
нии работы по экономии и ра
циональному использованию 
сырьевых, топливно-энергети
ческих и других материальных 
ресурсов» ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР обязали ком
сомольские организации «раз
вивать и поддерживать инициа
тиву трудящихся и творческий 
поиск путей и методов эконо
мии, воспитывать заботливое 
отношение к народному доб
ру...» Мы считаем, что вести 
эту работу надо прежде всего 
в цехах, отделах, в комсомоль
ских группах — на рабочих 
местах.

Д. ХАКИМЗЯНОВ, 
секретарь комсомольской 

организации металлур
гического цеха Киров- 

градского медеплавильного 
комбината.

чались моя мытарства. Третье
го я получаю туфли, но увидев, 
что пз каблука торчат гвозди, 
прошу переделать. Пятого сен
тября мне выдают туфли, не 
исправив свой брак. На другой 
день гвозди вынуты, но от них 
остались большущие дыры. На 
мое замечание по этому пово
ду начальник ателье удивилась: 
«Чего вы от нас еще хотите? 
Это. мол. Не так. то не эдак». 
А хочу я эдного — чтобы 
вещь, отданную в ремонт, 
здесь чинили, а не уродовали. 
Туфли эти уже больше никогда 
не придется надеть — так они 
непорчены.

А. КОРЕЙСКАЯ.
Свердловск.

ф ХОТЯ письмо 
НЕ ОПУБЛИКОВАНО

ОТВЕТ
ПОЛУЧЕН

Редакция газеты «На смену!» 
получила, письмо от жительни
цы дома Ms & по улице Стре
лочников Свердловска тов. 
С. В. Щегловой» которая сооб
щила. что в течение всего лета 
холодная вода в дом, где она 
живет, поступала с перебоями, 
до верхних этажей практиче
ски не поднималась. Редакция 
направила это письмо для при
нятия мер в Свердловское от
деление железной дороги, в 
ведении которого находится 
этот дом, и получила ответ от 
начальника отделения дороги 
Г. Г. Видянина. который сооб
щает, что в настоящее время 
после проведения ремонтных 
работ на наружном трубопро
воде водоснабжение дома на
лажено, вода в квартиры пос
тупает регулярно с нормаль
ным напряжением.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ЭНЕРГИЯ

ф ТРУДОВЫЕ БУДНИ
ЗЬЕТНАМА ф ФАЛЬШИ
ВЫЕ ОПРАВДАНИЯ РЕЙ
ГАНА ф БУДИЛЬНИК 
ЗАВЕДЕН НА ЧАС ВЗРЫ
ВА ф В ДРУЖБЕ — ЗА
ЛОГ МИРА

«НЕТ!» НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ!

ХОАБИНЯ
Хоабинь — провинциальный центр на се

вере Вьетнама. Его название часто встре
чается во всех вьетнамских справочниках, 
где речь идет о развитии энергетических 
мощностей республики. Здесь создается 
крупный гидроузел. Вьетнамские строите
ли с помощью советских специалистов ве
дут напряженную работу, усмиряя ковар
ную Черную реку. Ее воды постоянно угро
жали расположенным здесь крестьянским 
землям. Во время паводков урожай не спа
сали даже дамбы.

— Мощный гидроузел даст возможность 
покончить с губительными паводками в 
нижнем течении реки, — говорит один из 
руководителей советских специалистов 
Александр Скляренко на строительстве 
ГЭС в Хоабине. — Но в первую очередь 
он станет мощным вкладом в индустриаль
ное развитие Вьетнама, даст столь необхо
димую энергию промышленности и кресть
янским кооперативам. ГЭС в Хоабине ста
нет вырабатывать в среднем 8 миллиардов 
киловатт-часов в год. Это будет крупней
шая ГЭС в Юго-Восточной Азии.

— Строительство ГЭС окупится через 
три года после начала ее эксплуатации, — 
сказал мне другой советский специалист 
Борис Годунов. — Это очень эффективная 
стройка. Но что такое расчет окупаемости
по сравнению с ежегодными убытками от 

повторяющиеся раз в 10—12паводков! А 
лет сильные 
расходуется 
ного!

Советским

наводнения? Сколько средств 
на восстановление разрушен-

и вьетнамским специалистам
приходится решать сложные гидротехниче
ские задачи. Это уникальный гидроузел в 
мировой практике. Взять хотя бы природ
ные условия — сейсмические явления, пес
чано-гравийные грунты в основании пло
тины, глубокое, до 60 метров, залегание 
скалистых пород, тропический климат с пе
репадом осадков в летний и зимний перио
ды. Или сложность технических проблем 
— многоэтапное перекрытие реки, возве
дение дополнительного строительного тун
неля, создание подземной ГЭС с восемью 
агрегатами мощностью 240 тысяч-киловатт 
каждый, установка двух однокамерных 
шлюзов на судоходном ответвлении реки, 
уникальных по водному напору на них.

— Советские и вьетнамские специали
сты работают весьма успешно, — подчерк
нул секретарь парткома стройки, член про
винциального комитета КПВ Чан Хыу 
Чонг. — Причем эта работа идет не парал
лельно, а совместно. У нас единый коллек
тив. Ежемесячно у нас проходят общие 
планерки. Сейчас проводятся, и совместные 
заседания парткома «стройки и партбюро 
советской группы. Все это положительно 
влияет на наращивание темпов работ. Го
довые задания прошлых двух лёт были вы
полнены. Осуществлены планы и на ны
нешний год.

ем работ. В Хоабине работают новейшие 
советские экскаваторы, бульдозеры, подъ
емные авто- и портальные краны, земсна
ряды.

В карьере работают 50 мощных 
БелАЗов. Десятки тяжелых КрАЗов и 
МАЗов обеспечивают бесперебойную до
ставку грузов. Немало гидротехники, про
ходческого оборудования доставляется 
ежемесячно из порта Хайфон.

Но всей этой техникой надо уметь уп
равлять, — подчеркнул Чан Хыу Чонг. — 
И здесь неоценимую помощь оказали нам 
советские друзья. На своих рабочих ме
стах, а нередко и в свободное время они 
готовят нам национальные кадры. Подго
товлены десятки шоферов, наладчиков обо
рудования, экскаваторщиков, крановщиков, 
бурильщиков и других специалистов, всего 
более 340 человек. Например, комсомолка 
Ле Тхи Нгыонг первой из женщин на 
стройке стала машинистом экскаватора. 
Мы благодарны советским специалистам за 
высокий уровень преподавания. Если 
учесть, что 800 наших рабочих и 200 ин
женерно-технических работников учились в 
СССР, то можно сказать, что на основных 
участках строительства трудятся техниче
ски грамотные люди.

Здесь, в Хоабине, с кем бы я ни загова
ривал, непременно слышал: это сделано с 
помощью советских инженеров, это подска
зано советским мастером, это осуществле
но по советскому предложению. Создается 
впечатление, что советских людей на ог
ромной стройке очень много.

Однако в среднем ежегодно здесь тру
дится не больше 200 советских специали
стов. И если они успевают многое сделать, 
то только за счет большого опыта, благода
ря искреннему желанию помочь вьетнам
ским друзьям. За плечами, например. Бо
риса Годунова не один десяток лет гидро
строительной практики. Александр Скля
ренко, выпускник Ленинградского политех
нического института, исколесил не одну 
тысячу километров по СССР, работая на 
стройках.

— Сейчас на стройке идет борьба с бес
хозяйственностью в хранении поступающе
го оборудования, за рациональное его ис
пользование, — отметил Чан Хыу Чонг. И 
здесь вновь помогают советские специали
сты. Наша главная проблема — доставка

Под таким заголовком 
французская газета «Юмани- 
те» опубликовала статью, 
осуждающую решение прези
дента США о полномасштаб
ном производстве нейтронно
го оружия.

Приняв такое решение, пи
шет /газета, американская ад
министрация вынуждена бы
ла принять тысячу предосто
рожностей, с тем чтобы это 
событие поменьше привле
кало внимание. Ведь не слу
чайно от такого решения от
казался в 1978 году Джимми 
Картер.

Западноевропейские госу
дарства, у которых не спро
сили даже мнения, а лишь 
информировали о принятом 
решении, были поставлены 
в такое трудное положение, 
что поначалу не могли дать 
объяснения такому поведе
нию США, и лишь немного 
спустя начали использовать 
фальшивый довод о том, что 
это решение «касается лишь 
США»,

Когда
говорят
о мире 
Рейган
вытаскивает
свою бомбу
Народы между тем отве

тили на решение Рейгана
бурными протестами. Все
один 
нужно

голос заявляют,
в 

что
перейти к перегово-

рам, а не разворачивать но
вую опасную и разоритель
ную гонку вооружений. Об
щественность разных стран 
должна заставить Рейгана и 
других руководителей запад
ноевропейских стран понять

это.

Рейган пытается успокоить 
мировую общественность за
верениями в том, что его ре
шение — внутреннее дело 
США. Жалкие попытки. С 
нейтронной бомбой появится 
новое поколение ядерного 
оружия. Как же можно заяв
лять, что принятое решение 
не касается всего человече
ства? И как можно предста
вить себе, что склады этого 
оружия долго останутся на 
территории США? Тем более, 
что речь идет об оружии, ко
торому потребуются носите
ли на сравнительно короткие 
дистанции и которым «мо
жет пользоваться даже ар
тиллерия. Ведь если только 
Вашингтон не готовит войну 
против Канады или Мексики, 
чему же еще могут служить 
нейтронные бомбы, располо
женные на территории США? 
Каждый понимает, что это 
оружие предназначается для 
европейского театра военных 
действий.

АПН.

оборудования из порта 
идут на стройку по реке.

Хайфон. Грузы
В сухой

уровень воды слишком низкий для
сезон 
тяже-

логруженых судов, в дождливый — нега
баритное оборудование не проходит под 
мостами рек Луонг и Красной. Автотран
спортом такие грузы не перевезешь из-за 
отсутствия мостов достаточной грузоподъ
емности. Только общими усилиями, в том 
числе советских специалистов, можно обе
спечить бесперебойную доставку в Хоабинь 
советской техники.

НЕЙТРОННЫЙ

На сегодняшний день на площадке ос
новного сооружения уже вынуто 2 миллио- ' 
на кубометров грунта. Это — семь процен
тов общего задания и пять процентов 
скальных пород. Конечно, несмотря на 
большой отряд вьетнамских строителей 
(свыше 15 тысяч человек), без техники не
возможно было бы осуществить такой объ-

Таковы напряженные трудовые будни 
Хоабина. Трудностей немало, но Черная 
река будет работать на благо социалисти
ческого Вьетнама.

Леонид МИЛОВАНОВ, 
соб. корр. АПН.

Хоабинь — Ханой.

rom у
Этот скрежет замков услы

шала вся Британия. Женщи
ны приковали себя к желез
ной ограде американской 
ядерной базы в Гринхэм-Ком- 
мон в графстве Беркшир. Так 
завершился десятидневный 
180-километровый марш жи
тельниц Уэльса под лозунгом 
«За мир на Земле».

Они пришли сюда в сол
нечное воскресенье, матери 

и дети. Как это ни трагично, 
но в сегодняшней Британии 
ребенок, кажется, уже не сим
волизирует будущее. На него 
чаще смотрят как на первую 
жертву радиации. Все ли мы 
знаем, что в случае ядерного 
взрыва детский спинной мозг 
получит большую дозу облу
чения, чем мозг взрослого? 
Англичанки знают. Их про
свещают на этот счет рань
ше, чем учат пеленать.

Ядериая" опасность сидит 
сегодня у каждого англий

ского камина непрошеным го
стем, которого не выпрово
дить. Но главное, конечно, 
в другом. Британия все бо
лее четко понимает: причина 
этого непреходящего страха 
в порочной военной доктрине 
нынешнего правительства.

Как заметил на днях видный 
деятель лейбористской партии 
Антони Бенн, это политика 
обмана по формуле: «Найди 
внешнего врага, чтобы от
влечь внимание от того, что 
происходит у тебя дома». .В 
1941 году Бенну было 16 
лет. Ему врезалось тогда в 
память, что русские сража
лись в Европе в одиночку с 
гитлеровскими армиями.

— До самой моей смерти 
я не забуду, — говорит 
Бенн, — что наша свобода 
была куплена ценой русской 
крови, которая дала нам вре
мя организовать отпор Гит
леру, Я не буду участвовать 
в пропагандистской кампании 
и убеждать моих детей, буд
то им не избежать ядерной 
войны с Советским Союзом...

У официальной пропаганды 
есть одна особенность. Она 
пытается представить ядер- 
ный конфликт как досадное, 
ио маленькое неудобство — 
вроде ненастья, не предска
занного метеоцентром. За-

камина
чем это делается? "Какими бы
ли бы истинные последствия 
ядерной войны, в том числе 
с применением нейтронных за
рядов? Я беседую на эту те
му с Антони Хартом, видным 
английским химиком и • спе
циалистом в области ядерной 
энергетики, одним из основа
телей организации «Ученые 
против ядерного оружия».

— Как человек науки, что 
Вы думаете по поводу та
ких правительственных пуб

ликаций, ,как брошюра-инст
рукция по гражданской обо
роне «Защищайся —- и вы
живешь»?

— Именно такие шаги пра
вительства и привели к воз
никновению нашей организа
ции. Терпеть дальше было 
нельзя. Книжка полна самых 
сомнительных с научной точ
ки зрения рекомендаций. У 
моих соотечественников со
знательно создают иллюзию, 
будто от атомного взрыва 
можно спастись поостейши- 
ми средствами, скажем, ук
рывшись за мешками с пе
ском или под лестницей. Без
ответственные советы вну
шают ложное чувство безо
пасности. Между тем ядер- 
ный конфликт — а он может 
произойти и по случайности, 
из-за ошибки, неправильной 
оценки обстановки, психиче
ского заболевания оператора 
пульта управления и т. д. — 
уничтожит минимум всю Ев
ропу.

Несмотря на это, наше пра
вительство продолжает при
крывать безграмотными бро
шюрами безумную политику 
накапливания ядерных воору
жений. Поэтому ученые Бри
тании решили объединиться и 
сделать достоянием общест
венности строго научные 
факты возможных последст
вий ядерной войны. Мы не 
рассматриваем себя как по
литическое движение. Наша 
задача, повторяю, в том, что
бы правдиво сказать людям: 
вот что произойдет, если мы 
позволим этому произойти.

— Сколько членов насчи
тывает сегодня организация 
«Ученые против ядерного 
оружия»?

— Трудно сказать, хотя бы

СССР ГЛАЗАМИ ИНОСТРАНЦЕВ

На снимке — участники фестиваля сту
денческих бригад Союза свободной немец
кой молодежи в округе Галле (ГДР).

В рамках шести международных лагерей 
студенты республики н их товарищи по 
учебе из многих развивающихся стран ми

ра произвели здесь большой объем работ 
в области строительства н производства 
промышленной продукции, который оцени
вается и 3,59 миллиона марок.

Фото АДН — ТАСС.

ф БАСКЕТБОЛ

В РЯДАХ 
СБОРНОЙ
. Сборная страны по бас

кетболу (возраст девушек 
18—19 лет) завоевала зва
ние чемпионок Европы. В 
составе советской команды 
выступала и спортсменка 
свердловского «Уралмаша» 
Светлана Кузнецова.

А теперь эстафету от мо
лодых игроков переняли 
лучшие баскетболистки 
страны. В Италии стартовал 
очередной чемпионат Евро
пы среди женских команд. 
В состав советской сборной 
включена и двукратная 
олимпийская чемпионка, за
служенный мастер спорта 
Ольга Коростелева из 
спортклуба «Уралмаш».

ф ПЛАВАНИЕ

С НАГРАДОЙ
. В югославском городе Спли
те финишировал XV чем
пионат Европы по плаванию. 
В составе сборной СССР вы
ступала мастер спорта меж
дународного класса Н. Струн- 
никова из спортклуба «Фа
кел», воспитанница тренера 
Л. И. Митиной. На дистанции 
100 метров «кролем» семна-

дцатилвтняя спортсменка фи
нишировала в финале с пре
красным временем — 57,1
секунды, установив рекорд 
РСФСР среди девушек и 
женщин.

Особо удачным было вы
ступление Струнниковой а 
финальном заплыве вместе с 
Л. Горчаковой, Н. Покас и 
Л. Белоконь в комбинирован
ной эстафете 4X100 метров. 
Здесь наши девушки со вре
менем 4 минуты 13,23 секун
ды заняли второе место, ус-

И РЕКОРДОМ
тановив новый рекорд 
СССР.

С серебряной медалью 
чемпионата Европы и званием 
рекордсменки СССР возвра
щается домой наша земляч
ка Наташа Струнникова.

В. СКОБЛИМ, 
почетный судья 

СССР по спорту.

потому, что она стремительно 
растет. К тому же существу
ет она лишь с марта этого 
года. Думаю, сейчас в ней 
около 50 ведущих, наиболее 
влиятельных ученых страны. 
Назову хотя бы таких пионе
ров движения за мир, как 
лауреат Нобелевской премии 
профессор Дороти Ходжкин и 
профессор Майкл Пентц.

— Чем конкретно занима
ется сейчас САНА?

— В последние дни мы под
готовили доклад «Лондон 
после ядерной атаки». Сце
нарий его страшен, но реален. 
В виде возмездия за запуск 
ядерных ракет с американ
ских баз в пригороде Лондо
на другая сторона наносит 
удар по этим базам. Доклад 
убеждает: такая «хирургиче
ская операция» возможна 
только в теории, потому что 
на деле ядерный конфликт 
нельзя ограничить ни городом, 
ни графством, ни страной. По 
нашим подсчетам, достаточно 
200 мегатонн, чтобы уничто
жить всю жизнь на Британ
ских островах.

— Но, говорят, ядерную 
войну можно ограничить с 
помощью нейтронной бом
бы?

—‘ Я могу представить се
бе войну, ограниченную ев
ропейским континентом. Но 
нам, европейцам, от этого не 
легче. Что до нейтронной 
боеголовки, то это еще более 
дьявольское оружие, чем 
ядерная бомба, так сказать, 
ортодоксального типа. Мы 
считаем, что жертвы среди 
гражданского населения бу
дут в этом случае еше боль
шими. Масштаб же разруше
ний зависит от количества 
взрывчатки. Детонация «чи
стой» бомбы тоже сопровож
дается и ударной волной, и 
тепловым излучением. Бом
бардировка с использованием 
десятков нейтронных зарядов 
может вызвать не меньше 
разрушений, чем «грязная» 
бомба.

...В день моей беседы с 
Антони Хартом одна лондон
ская газета опубликовала 
любопытный снимок. Коман
дующий американской базой 
в Гринхэм-Коммон наблюдает 
за женщинами, которые при
ковали себя к ограде подве
домственного ему объекта. На 
руке офицера массивные ча
сы. Символичная сцена. Анг
личане меньше всего хотят 
жить по американскому бу
дильнику, заведенному на 
час ядерной катастрофы.

(АПН).

и сотрудничества
«Пиплз паблишинг хауз» — хорошо известная в Индии 

торгово-издательская фирма. Еще в 1954 году на одной 
из центральных улиц индийской столицы эта фирма от
крыла свой книжный павильон, на полках которого ос
новное место заняла марксистская и другая прогрессив
ная литература. Магазин быстро завоевал популярность 
среди жителей Дели и близлежащих городов. Но особен
но круг его постоянных посетителей расширился после то
го, как почти четверть века назад «Пиплз паблишинг хауз» 
начала продавать здесь книги и периодические издания, 
импортируемые из Советского Союза. Сейчас павильон 
«ППХ» является основным торговым центром в Дели, 
продающим советские книги.

«ППХ» постоянно расширяет сотрудничество с совет
ским внешнеторговым объединением «Международная 
книга», поставляющим в Индию книги, альбомы, перио
дику, марки, грампластинки. Сейчас фирма ежегодно им
портирует из СССР 1,2 миллиона экземпляров книг.

НА СНИМКЕ: в магазине «Пиплз паблишинг хауз».
Фото С. КАРМАЛИТО. Фотохроника ТАСС.

с-телетайпной

ф ЛОНДОН. Об увольне
нии 550 рабочих со своего 
предприятия в городе Ноттин
геме объявила администрация 
английской фирмы «Раллей 
сайкл», занимающейся произ
водством велосипедов. Это 
уже второе массовое увольне
ние рабочих завода. Ранее на 
улицу было выброшено 650 
трудящихся.

ф ПАНАМА. Решение о 
производстве нейтронной бом
бы войдет в историю как одна 
из самых преступных акций 
администрации Рейгана, пишет 
в передовой статье панамская 
газета «Критика*.

Пойдя на такой шаг, подчер
кивает газета, президент США 
руководствовался лишь инте
ресами военно - промышлен
ного комплекса, полностью иг
норирующего чаяния народных 
масс.

ф ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
Учащиеся многих школ за
падноберлинского района 
Нойкельн создали комитет со- 
л ударности с преподавателем 
В. Луттерманом, ставшим 
жертвой пресловутых «запре
тов на профессии». По реше
нию властей. В. Луттерман 
должен оставить пост препо
давателя одной из школ из-за 
своей принадлежности к Со
циалистической единой партии 
Западного Берлина.

ф ЛИССАБОН. Премьер- 
министр Португалии Ф. Пин
ту Балсемау представил на 
обсуждение парламента про
грамму нового правоцентрист
ского правительства. Он под
черкнул, что в области внеш
ней политики Португалия на

мерена активизировать свое 
участие в военных и политиче
ских органах НАТО. Что каса
ется вступления страны в ЕЭС, 
то позиция правительства по 
этому вопросу остается твер
дой. Португалия намерена 
стать членом сообщества . в 
1984 г., несмотря на те поли
тические и экономические 
проблемы, которые может по
влечь за собой этот шаг.

ф ВАШИНГТОН. Админи
страция Р. Рейгана осущест
вила очередную диверсию 
против независимых госу
дарств Африки. Как сообщи
ла газета «Балтимор сан», на 
территории Ботсваны введена 
в действие ретрансляционная 
станция американской радио
станции «Голос Америки», 
являющейся одним из глав
ных пропагандистских рупо
ров официального Вашингто
на. По данныч газеты, стан
ция, на строительство кото
рой было затрачено 1,5 млн. 
долларов, сможет транслиро
вать программы «Голоса Аме
рики» на территорию «при
фронтовых государств», и в 
частности Зимбабве, Мозам
бика. Анголы и Замбии. Объ
ем вещания, который перво
начально составит около 6 
часов, планируется в дальней
шем увеличить.
• МАДРИД. Правящие 

круги Испании сделали еще 
один шаг на пути втягивания 
страны в НАТО. На состояв
шемся заседании конгресса 
депутатов — нижней палаты 
испанского парламента — 
правительство при поддержке 
буржуазных партий прота
щило решение о передаче 
вопроса о вступлении Ис
пании в Североатлантический 
блок в парламентскую ко
миссию по внешнеполитиче
ским проблемам.

«Плотина через Берингов
В Сибири находился изве

стный американский деятель, 
бывший губернатор штата 
Аляска и министр внутренних 
дел США в администрации 
Никсона Уолтер Хикел. Он 
побывал в Братске, Иркут
ске, на Байкале. Познакомил
ся с достижениями ученых, 
встречался с сибирскими пи
сателями.

В беседе с журналистами 
Уолтер Хикел сказал:

— Между Аляской, где я 
живу вот уже 41 гол, и Си
бирью есть много общего в

природных условиях, огром
ном экономическом потен
циале. Еще в недавнем 
прошлом Аляска была вне 
экономических интересов ос
тальной Америки, здесь лишь 
заготовляли древесину и за
нимались рыболовством. Но 
открытие залежей нефти из
менило многое. Борясь за 
сбалансированное экономи
ческое развитие Аляски, мы 
в то же время внимательно 
следили за тем, как идет 
развитие Сибири. Я сохранил 
все номера журнала «Совьет 
лайф», издаваемого Агентст

вом печати Новости в США, 
за последние 15 лет. По нему 
я изучаю Сибирь. И вот я 
впервые здесь...

Мы с женой и сыном из 
Хабаровска ехали поездом до 
Иркутска, самолетом летали 
в Братск, и, скажу, хотя я 
и знал, что Сибирь огромна, 
по увиденное поразило меня. 
Взять Братск. Этот удиви
тельный город вырос в тайге 
всего за четверть века! Я 
особенно поражен его плани
ровкой: улицы широкие, мно
го свободного пространства. 
Но 25 лет — не возраст для

пролив» 
города, у него все еще впе
реди.

Наш путь лежит в Якутск и 
оттуда на одну из станций 
Байкало-Амурской магистра

ли. С самого начала мы вни
мательно следили за ее 
строительством. Ведь у себя 
в США мы вот уже много 
лет не можем построить же
лезную дорогу к Берингову 
проливу. Я считаю, что миру 
нужны гигантские стройки. 
Они соединяют людей. Пусть 
будет построена плотина че
рез Берингов пролив, пусть 
будет проложена магистраль,

соединяющая Сибирь и Аля
ску. Развитие наших регио- • 
нов внесет вклад в укрепле
ние мира...

В улучшении климата в на
ших отношениях должно сы
грать свою роль и развитие 
торговли. По возвращении 
домой я буду добиваться ор
ганизации где-нибудь в райо
не Байкала международной 
экономической встречи на 
высоком уровне по проблеме 
освоения и развития север 
ных районов планеты. Ведь 
чем больше мы будем встре
чаться, тем меньше будет по
дозрительности между нами 
тем больше будет надежд на 
мирную жизнь.

Сергей ОСТРОУМОВ.
(АПН).

ф СТРЕЛЬБА

В пятерке 
лучших

Закончилось первенство 
РСФСР среди юношей и 
девушек по пулевой 
стрельбе, проходившее в 
Воронеже. Первое место 
завоевали стрелки Северо- 
Осетинской АССР. Команда 
Свердловской области — на 
йятом месте.

Лучше всех выступила 
кандидат в мастера спорта 
М. Шишенина в стрельбе 
лежа из винтовки. Выбив 
593 очка, Марина завоевала 
золотую медаль. Она — 
чемпионка России. Всего 
одного очка не хватило мо
лодой рекордсменке области 
до мастерского норматива.

Кандидат в мастера спор
та С. Меринова в стрельбе 
из стандартного малокали
берного пистолета по фи
гурной и круглой мишеням 
завоевала бронзовую ме
даль. Ее результат — 571 
очко. Такую же награду по
лучил и кандидат в масте
ра спорта Д. Тимофеев, но 
в стрельбе из пистолета по 
пяти фигурным мишеням. 
Его результат — 583 очка 
из 600.

В пятерку лучших стрел
ков России вошли также 
кандидаты в мастера спор
та О. Спиридонова и II. Ла
пин. Готовили свердловских 
стрелков к первенству рес
публики трёнеры В. Митю
шов, С. Долгополов, В. Си
маков. Сейчас все молодые 
стрелки готовятся к сорев
нованиям на призы газеты 
«На смену!» «Снайпер Ура
ла», которые состоятся в де
кабре.

В. ПАНАЧЕВ, 
мастер спорта.

ф ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

ПОСЛЕ АНТРАКТА
Хоккеисты алма - атинского 

«Динамо» и свердловского 
СКА, которые составляют 
костяк сборной СССР, за
нявшей недавно пятое место 
в международном турнире в 
Италии, вновь вступили в 
борьбу за награды всесоюз
ного чемпионата. Армейцам 
Свердловска, правда, четыре 
очка достались без борьбы, 
так как их соперники, хоккеи
сты новосибирского «Сиб- 
сельмаша», приехали на иг-

ПРИЗЕРЫ ИЗ «КЕДРА»
В Минске закончился чемпи

онат ДСО профсоюзов по 
спортивному ориентированию. 
Представители Свердловской 
области Татьяна Базанова и 
Анатолий Крылов (оба из 
спортклуба «Кедр») заняли

ры в наш город неполным 
составом. Согласно положе
нию о розыгрыше чемпиона
та, гостям были засчитаны 
поражения.

Динамовцы Алма-Аты в 
двух матчах у себя дома по
бедили бакинский клуб «Аэи- 
нефтехим» — 7:1 и 3:0. Та
ким образом, хоккеисты сто
лицы Казахстана по-прежне
му опережают свердловчан 
на 6 очков.

\ ф ОРИЕНТИРОВАНИЕ

вторые места среди девушек и 
юношей.

В. Раскостов («Урал») и 
уралмашевед С. Волков во
шли в десятку сильнейших 
среди мужчин.

Ю. БЕЗЫМЯНСКИИ.

ф ХОККЕЙ
ЕЩЕ ОДНА 
ПОБЕДА

В Риге завершаются игры 
на приз газеты «Советский 
спорт», в которых принимает 
участие и свердловский «Ав
томобилист». В очередном 
матче, уральцы встретились 
с динамовцами из города 
Вайсвассер. Борьба была 
упорной — первый период не 
принес успеха ни одной из 
сторон. Зато во второй два
дцатиминутке свердловчане 
сумели захватить инициати
ву и, убедительно выиграв 
период, обеспечили себе 

победу в матче —- 6:4 (0:0,
4:1, 2:3).

Шайбы у свердловчан про
вели: Трухно, Щеглов. Тата
ринов (две), Мартемьянов, 
Симаков.

У «Автомобилиста» остался 
один матч — с хоккеистами 
«Ижстали». Н. БОРИСОВ.
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В Г^ШХ^-ФРОНТОВИ^
Сорок лет назад запад

ные границы нашей Роди
ны озарились пламенем по
жарищ. Началась Великая 
Отечественная война. С 
первых ее дней вместе с 
другими защитниками му
жественно сражались вои
ны г, уральцы. Один из 
них летчик — Александр 
Петрович Силантьев. Окон- 
чйв Свердловский аэро
клуб, авиационную школу и 
училище летчиков, А. П. 
Силантьев в канун войны 
служил на западных рубе

жах нашей Родины и на 
второй день Великой Отече
ственной один на один 
встретился в небе с фашист
скими асами.

13 сентября 1941 года 
группа истребителей, в ко
торую входил лейтенант 
А. Силантьев, сопровожда
ла специальный самолет, на 
котором летели представи

тели Ставки Верховного 
Главнокомандования. В не
бе над Ладожским озером 
группа встретила немецкие 
истребители, вступила с

ними в бой и уничтожила 
два фашистских стервятни
ка. В этом бою наш зем
ляк продемонстрировал вы- 
сокйе бойцовские каче
ства.

Всего за годы войны офи
цер А. Силантьев выполнил 
несколько сотен боевых вы
летов и сбил 18 самолетов 
врага. За мужество и геро
изм, проявленные в боях с 
фашистами, Александр Пет
рович Силантьев Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР от 17 декабря

1941 года был удостоен 
звания Героя Советского 
Союза.

Недавно герой-фронто
вик добывал в Свердловске. 
Маршал авиации А. П. Си
лантьев встретился с науч
ными сотрудниками Сверд
ловского объединенного ис
торико-революционного му
зея, с творческим коллекти
вом Свердловской киносту
дии, с. войнами гарнизона, 
школьниками. Александр 
Петрович рассказал земля
кам о мужестве и героизме 
советских авиаторов в годы 
минувшей войны, о герои
ческих делах однополчан, о 
том, как сегодня молодые 
воины Военно-Воздушных 
Сил осваивают современную

авиационную технику, учат
ся побеждать сильного, тех
нически оснащенного про
тивника.

Состоялась премьера 
фильма «Они защищали 
Родину», снятого Нейт
ральной студией докумен
тальных фильмов. Кинолен
та рассказывает, в частно
сти, о. боевых делах летчика 
А. П. Силантьева, о его 
многогранной деятельности 
в послевоенный период по 
совершенствованию боевой 
выучки личного состава ча
стей и подразделений ВВС, 
об общественной и военно- 
патриотической работе Але
ксандра Петровича.

Впечатляющи кадры 
фронтовой кинохроники, по
казывающие офицера А. Си
лантьева перед боевыми вы-, 
летами в кругу однополчан. 
История сохранила и мо
мент, когда М. И. Калинин 
вручал старшему лейтенан
ту А. Силантьеву высокую 
награду Родины — орден 
Ленина и Золотую Звезду 
Героя Советского Союза.

Участники встреч тепло 
поблагодарили маршала авиа
ции А. П. Силантьева за 
большую общественную, во
енно - патриотическую ра
боту, которую он проводит 
в ' городе, где прошли его 
детство и юность.

В. ВЛАДИМИРОВ.

П1ЧН ААШАНВ Г УЧИТЬСЯ
ИЗДАТЕЛЬСТВО «УРАЛЬСКИЙ РАБОЧИЙ» 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
ДЕВУШЕК, не моложе 17 лет, для обучения спе

циальности
ШВЕЦА НИТКОШВЕИНЫХ АВТОМАТОВ.

Обучение проходит непосредственно на предприятии. 
Срок обучения — 3 месяца, заработная плата при ра
боте по специальности — 140—150 рублей в месяц. 
Обращаться по адресу: пр. Ленина, 49, отдел кадров.
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ЭКСПЕДИЦИЯ ОБКОМА ВЛКСМ 
«ПО СЛЕДАМ ЕРМАКА»

КИЛОМЕТРОВ
В минувший четверг прошло второе в новом учебном 

году занятие литературного клуба имени М. Пилипенко 
при редакции газеты «На смену!». На занятии были об
суждены новые стихотворения Владимира Денисова, не
которые из которых мы предлагаем вниманию читате
лей, ж

Занятия литературного клуба проходят в редакции га
зеты каждый четверг в 18 часов 30 минут.» Руководит 
клубом писатель Л. А. Фомин.

Владимир ДЕНИСОВ

Отечества 
сладкий 
дымок

Не внемля чужому 
рассудку, 

он встал на щербатый 
порог 

и сунул в дорожную 
сумку

Отечества горький 
дымок, 

и хлеб провожальных 
застолий, 

и воду в сыром туеске, 
и мудрую горсточку 

соли 
в тугом материнском 

платке.
Прощайте! Прощения 

просит 
не блудный пока 

еще сын...
И вот его снегом 

заносит, 
дождем заливает 

косым.
И вот его держит 

путина 
в седых просоленных 

сетях.
Известно, что блудного 

сына 
за все прегрешенья — 

простят!

Он хлеб раздарил 
воробьишкам, 

водою он воблу запил, 
а солью, не мудрствуя 

слишком, 
далекий пролив 

подсолил.
Но стоит промолвить 

не всуе 
ему про щербатый 

порог, 
как тут же колышется 

в сумке
Отечества сладкий 

дымок.

Сиренево выкрашен 
ротик...

Ищите себе дураков! 
Я, может, и славный 

работник, 
да только не ваших 

лугов!

Глотая коктейли и соки, 
в прихожей оставив суму, 
забудешь, как пишутся 

строки, 
какие душе и уму...

Спасибочки вашему 
дому 

за злую его колбасу. 
А спать я уйду 

на солому, 
поближе к полночному 

псу...

Уменье наших 
матерей
У мамы взгляд, 

как сквозь очки, 
У коих
Фантастична сила: 
Тридцатилетнего почти 
Она ребенком видит 

сына.

Когда в сомненьях 
голова, 

Когда душа застыла 
льдиной, 

То можно ей сказать 
слова, 

Каких не вымолвишь 
любимой.

Виновный, я себя кляну. 
Но мама, как бы 

ни серчала, 
Прощает взрослую вину, 
Как в детстве шалости 

прощала.

И как ты там ни матерей, 
Тебя доставит в детство 

снова 
Уменье наших матерей 
Глядеть как будто 

из былого...

Если бы Ермак сейчас со
бирался пройти по Чусовой 
вверх на стругах, он бы 
пройти уже не смог даже в 
самых низовьях: километрах 
в двадцати выше подпора 
Камского водохранилища 
начинаются обширные мели, 
даже на байдарках пройти 
трудно. Река сейчас сильно 
обмелела, видимо, сказалось 
и нынешнее жаркое лето. 
Буи, обозначающие фарва
тер, во многих местах лежат 
у берегов. Тягостное впечат
ление оставляют кучи бре
вен. Проводя свои плавсред
ства, мы буквально перелеза
ли через них. В среднем на 
каждых ста метрах не мень
ше ста хороших бревен, де
ревьев же по берегам реки 
остается все меньше...

Мы вышли из Чусовских 
городков четвертого сентяб

ря. На седьмое сентября у 
нас уже были запланированы 
лекции в школах города Чу
сового. За три дня экспеди
ции предстояло пройти 64 
километра. В пути приш
лось преодолевать немало за
валов из бревен. Помочило 
нас и дождем. Единственный 
участок, который преодоле
ли быстро, — от села Верх
няя Дешевка восемь кило
метров вверх. Это расстояние 
прошли под парусами, почти 
не работая веслами, ветер 
побеждал течение реки Чусо
вой. В городе Чусовом про
читали несколько лекций пе
ред школьниками в новом

районе города и вместе с 
учащимися десятых классов 
посадили аллею хвойных де
ревьев, посетили металлур
гический завод города Чусо
вого, побывали в краеведче
ском музее, на горнолыжной 
базе «Огонек». Настроение у

команды бодрое, продолжаем 
идти по маршруту.

В. 
руководитель

КУЗЬМИН, 
экспедиции.

Федор АРХИПОВ

НА СНИМКЕ: 
лек, и долог.

а путь и да-

Фото А. НАГИБИНА.

«ЩОБРЫЙ ДЕНЬ,

УРАЛЬЦЫ

ЭКЗАМЕН

учились грамотно эксплуа
тировать технику, все стали 
спортсменами-разрядниками по 
радиоспорту, проверили свои 
знания и умения во Всесоюз
ном смотре-конкурсе по воен
но-технической подготовке.

Одна из лучших учебных 
групп, в течение нескольких 
лет занимавшая первые места 
в социалистическом соревно-

ПОЕЗДКА

Оценка— 
«отлично»!

В эти дни в Свердловской 
образцовой радиотехнической 
школе ДОСААФ идут выпуск
ные экзамены. Будущие воины 
получают свидетельства об 
окончании школы, где они при
обрели военную специальность. 
Буквально через неделю- 
другую парни будут призваны 
в ряды Советских Вооруженных 
Сил.

За период обучения курсан
ты получили отличные знания 
по технической подготовке, на-

вании преподавателя М. И.
Пиратинского. Среди курсантов-
отличников o. Румянцев,
В. Пахмулов, Ю. Захаров и 
другие.

Свидетельства об окончании 
школы парни получили из рук 
нашего гостя, заслуженного 
летчика СССР, маршала авиа
ции А. П. Силантьева. Почетный 
гость пожелал курсантам быть 
достойными защитниками на
шей’ Родины.

А. ШУЛИПА, 
начальник школы.

НА СНИМКЕ: маршал авиа
ции А. П. Силантьев вручает
свидетельство об окончании
школы курсанту В. Пахмулову. 

Фото Г. ВЕРШКАИНА.

Встреча
с городом-героем

Группа невьянских школь
ников побывала в городе-ге
рое Севастополе. Для мно
гих ребят это была первая 
встреча с Черным морем. Они 
познакомились с достоприме
чательностями города, его па
мятниками. Запомнили школь
ники экскурсию в музей се
вастопольского коммунисти
ческого подполья в годы 
Великой Отечественной вой
ны. Из писем и воспоминаний 
деейтков людей, листовок и 
фотографий они узнали исто
рию борьбы подпольщиков.

Неизгладимое впечатление 
произвела на ребят экскурсия 
ла Малахов курган. С волне
нием прошлись они по «аллее 
Дружбы», где растут де
ревья, посаженные руками 
космонавтов Ю. А. Гагарина, 
Г. А. Титова, А. И. Покрышки
на, трижды Героя Советского 
Союза.

Памятным было посещение 
Сапун-горы, земли леген
дарных подвигов.

В последний день в интер
нате, где жили ребята, состо
ялся вечер дружбы. Звучали 
русские, украинские, узбек
ские стихи и песни. Невьян
ским школьникам вручили 
диплом... за инициативу и лю
бознательность, проявленные 
ими во время поездки по мар-

шрутам экспедиции «Моя Ро
дина — СССР».

Л. БЕЛОУСОВА.
Невьянск.

СЛУЖБА БЫТА

Новинка
= сервиса

Работники Сухоложского g 
городского управления бы- S 
тового обслуживания насе- g 
ления приобрели в совхозе g 
«Северский» кроликов и ор- g 
ганизовали собственную, по- = 
ка, правда, совсем неболь- Ц 
шую, кролиководческую = 
ферму. Ц

Клетки с шестьдесятью Ц 
кроликами разместили в = 
специальном просторном g 
помещении. Удаживает за g 
животными ветеринарный g 
фельдшер И. Пысин. Кроли- g 
ки хорошо прижились на но- g 
вом месте. Скоро ожидается g 
и потомство. i яя

Сейчас работники сухо- = 
ложской службы быта забо- я 
тятся о том, чтобы обеспе- я 
чить животных на зиму кор- § 
мои- сеном, овощами. И то- = 
гда уже на будущий год су- g 
холожцы смогут приобрести g 
на предприятиях службы я 
быта города первые партии g 
теплых и красивых шапок g 
из кроличьего меха собст- я 
венной выделки.

Г. ЛЕВИНА, | 
инженер 

облбытуправления.

Я здесь 
играю
Внушительна мертвая 

хватка 
вершителя собственных 

благ, 
его двухэтажная хатка, 

« свернувшаяся в кулак.

Она, как и водится, 
с краю...

И что-то в ней узкое 
есть!

Я здесь ненарочно 
играю 

в любителя вкусно 
поесть.

■ И, как в старину, 
на покосе, 

: при найме
: за жалкую мзду,

хозяйка с улыбкой 
подносит 

: то ту, то другую еду.

О возрасте
Не спрашивай про годы, 

ни к чему.
И в молодости многие 

дряхлеют 
и не дают нагрузки, 
в скуке злея, 
ни мускулам, 
ни сердцу, 
ни уму.
Как и всегда, 

в наш неспокойный век, 
у дедов о труде

и хлебе речи. 
Покуда жив

на свете человек, 
ему ничто не чуждо 

человечье.
Фиктивный возраст 

в наших паспортах. 
И в жизни тот из нас 

чего-то стоит, 
чья соколом возносится 

мечта, 
кто весь свой век — 
трудящийся и воин.

ПРЕСС-СЛУЖБА j 
«НА СМЕНУ!»» *

ОСТОРОЖНО ЛОСИ!

добычей охотников стало 132 
тысячи лесных великанов из 
почти полумиллионного стада. 
Однако эти меры не позволят 
снизить число аварий, если и 
автомобилисты не станут осто
рожнее. Не секрет, что причи
ной большинства аварийных 
ситуаций является превышение
скорости.

Лесные животные, особенно 
лоси, все чаще становятся ви
новниками дорожно-транспорт
ных происшествий в Швеции. 
За последние десять лет коли
чество столкновений с живот
ными на автомобильных п же
лезных дорогах возросло в 
шесть раз. По вине лосей, ко
суль и других зверей происхо
дит более трети всех дорожных 
аварий в стране, а в некоторых
провинциях др 60 — 65 про
центов. Каждый год из-за них 
погибает 10—15 человек и око
ло 600 получают тяжелые трав
мы. Ограждения, глубокие кю
веты и даже специальные све
тофоры для лосей, увы, не да
ют должного эффекта.

Сейчас правительственные
органы Швеции рассматривают 
предложение об увеличении от
стрела лосей. В прошлом году

Стокгольм.
С. ВОЛОКИТИН.

ЗАПРЕТ НА ПОЛУНОЧНОЕ 
СОЛНЦЕ

Двадцать лет назад в Норве
гии был издан рекламный пл а-
кат «Норвегия страна полу-
ночного солнца»: на фоне тунд
ры, оленей и полуночного солн
ца розовощекий саамский маль
чик в ярком национальном кос
тюме с букетом заполярных 
лютиков в руках приглашал 
посетить Северную Норвегию. 
Плакат тут же взяли на воору
жение туристские фирмы, а ав
тор был удостоен специальной 
премйи.

Но многочисленные туристы, 
прибывшие сюда из различных 
уголков мира этим летом, что
бы полюбоваться полуночным 
солнцем, не увидели ничего.
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НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 18
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.ÖÖ — «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — «Отзовитесь, горни

сты!».
9.35 — «Дачники». Художест

венный фильм.
11*15 •— Концерт мастеров 

искусств Кабардино-Балкарской 
АССР

11.45 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «Твой труд — твоя 

высота»;. Кинопрограмма.
15.40 — Д. Шостакович. Сим

фония № 6.
16.15 — Подмосковные встре

чи.

16.45 — Концерт ансамбля 
скоипачей «Рига».

17.05 — В гостях у сказки. 
Премьера художественного те
лефильма. «Новые приключе
ния Муравья и Блохи». Часть 
2-я.

18.15 — Сегодня в мире.
18.30 — Жизнь науки.
19.00 — Народные мелодии.
19.15 — Премьера телеспек

такля «Зал ожидания».
20.30 — «Время».
21.05 — «Вятские затеи». До

кументальный фильм.
21.30 — Концерт народного 

артиста СССР Б. Штоколова.
23.00 — Сегодня в мире.
23.15 — Продолжение кон

церта народного артиста СССР 
Б. Штоколова.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 и 17.40 — «Корабелы». 

Документальный фильм.
11.05 и 13.05 — Английский 

язык.

11.35 и 12.40 — История. 4-й 
класс. Ледовое побоище.

12.00 — Учащимся ПТУ. Ис- 
кусстаенный отбор.

12.30 — «Книжка с картин
ками». Научно-популярный 
фильм.

13.35 и 14.40 — Былины. 5-й 
класс.

14.10 — Программа научно- 
популярных фильмов.

15.15 — «Знай и умей». Пе
редача для юных техников.

16.00 — Что выражает музы
ка.

16.20 — Экран — учителю. 
Природоведение. 4-й класс. На
ша планета — Земля.

16.40 — Основы Советского 
государства и праза. 8-й класс. 
Конституция СССР — Основной 
Закон нашей жизни.

17.10 — Искусство древней 
Руси. Передача 2-я.

18.00 — Свердловск. Фильм — 
детям. «Неоткрытые острова».

19.10 — Новости.
19.20 — Экономная экономи

ка — дело каждого. Беседа 
кандидата экономических наук 
Г. В. Ничковой.

19.40 — «32-й день месяца».

НС 20536.

кроме дождя и тумана: на этот 
раз погода их подвела. Многие 
туристы потребовали компен
сации от фирм, не выполнив
ших «обещания». После этого 
был принят специальный закон, 
запрещающий рекламировать 
Норвегию как «страну полуноч
ного солнца». Теперь она будет 
называться «страной длинных 
белых ночей».

В. БАРЕНОВ,
Осло. *

СТРОЯТ ГОРУ 
ИЗ ПЛАСТМАССЫ

Недостаток влаги, в том чис
ле атмосферных осадков, явля
ется одним из основных пре
пятствий на пути развития 
сельского хозяйства в пустын- 
ных районах нашей планеты. 
Японская корпорация «Тоё ко- 
гё» предложила несколько не
обычное решение проблемы: 
строить горы. Дело в том, что 
многие пустыни начинаются не
посредственно у ■ берега моря. 
Как правило, на прибрежной 
линии нет холмов и гор. кото
рые играют немаловажную 
роль в процессе образования 
дождевых облаков.

Документальный фильм.
20.10 — Для вас. малыши!
20.30 — «Северные этюды». 

Доку мен тал ьн ы й фи л'ьм.
21.10 — Премьера спектакля 

Свердловского телевидения. 
«Глухомань».

22.00 — Новости.
22.15 — МОСКВА. Спортив

ная программа: чемпионат ми
ра и Европы по тяжелой атле
тике, чемпионат Европы по 
конному спорту.

23.00 — «Время».
23.35 — «Золотая мина». Ху

дожественный фильм. 1 и 2-я

ГОСЦИРК 
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 

ПРОЩАЛЬНЫЕ ГАСТРОЛИ 
Сегодня и ежедневно 

новый аттракцион 
«ДРЕССИРОВАННЫЕ 

ЯГУАРЫ» 
и большая разнообразная 

программа.

я
Предлагаемая специалистами я 

корпорации «гора» представля- — 
ет собой прочный фибергласе©- g 
вый каркас, покрытый другим = 
синтетическим материалом — = 
тефлоном. Размеры ее весьма — 
солидны —- 10 километров в g 
длину, 1,2 километра в ширину g 
при 600-метровой высоте. Ком- g 
пьютерная модель показала не- s 
плохие результаты. В качестве s 
места для сооружения горы в = 
натуральную величину руково- g 
дители «Тоё когё» предлагают g 
Саудовскую Аравию, у которой g 
солидные финансовые возмож- g 
ности и постоянная нехватка s 
пресной воды.

Японских предпринимателей g 
не останавливают даже разго- g 
воры скептиков, утверждаю- g 
щих, что хотя во многих пус- g 
тынях нашей планеты, в том s 
числе и на территории Саудов- а 
ской Аравии, есть горы и хол- g 
мы, дожди над ними —- явле- g 
ние крайне редкое.

(АПН). =
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Редактор И. МАЛА ХЕЕВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Тридцать три 

несчастья (две серии).
САЛЮТ — Трижды о люб

ви. Руки вверх!
ТЕМП — Через тернии к 

звездам.
СОВРЕМЕННИК — Три

дцать три несчастья (две 
серии). Умри на коне.

БУРЕВЕСТНИК — Трижды 
о любви.

ИСКРА — Последние скач
ки. Федора.

ЭКРАН — Миллионы Фер
факса.

КОМСОМОЛЕЦ — Где ты, 
любовь?

РОДИНА — Дамы пригла
шают кавалеров. Судьба ба
рабанщика.

ЗНАМЯ — Сицилианская 
защита. Ларец Марии Меди
чи.

МИР — Трижды о любви. 
Мультсборник.

ЮЖНЫЙ — Миллионы 
Ферфакса. Слон и веревоч
ка.

ЗАРЯ — Сицилианская 
защита. Фантазия на тему 
любви.

ПОГОДА

18—19 сентября по области ожидается переменная облач
ность. преимущественно без осадков, ветер северо-запад
ный, 5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
0—плюс 5, на поверхности почвы заморозки до минус 3 
днем 4—9 градусов тепла.

Редактор — 51-28-61. Зам редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
51-34-22. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел номсолго,,»—,>й жизни « молодежных проблем, отдел сельской молодежи — 58-92-41. Отдел военно-споЬтив: 
ный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел культуры — 51-28-32. Отдел информации — 51-16-81, 53-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспондент — 

51-38-28. Отдел рекламы и объявлений — 51-17-62.

Заказ № 7036. Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

УРАЛЬСКИЙ
ордена Трудового Красного Знамени 
ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 

им. Ленинского комсомола
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

НА ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ
по специальности

ЛЕСНОЕ ХОЗЯЙСТВО
Прием заявлений — с 1 октября по 15 января. При

нимаются лица, имеющие соответствующее среднее 
специальное, среднее профессионально-техническое об
разование или работающие по этой или родственной 
специальности.

Поступающие представляют: заявление на имя рек
тора, документ о среднем образовании, характеристи
ку для поступления в институт, медицинскую справку 
по форме № 286, четыре фотографии (снимки без го
ловного убора 3X4 см), выписку из трудовой книжки.

Вступительные экзамены проводятся с 1 по 14 фев
раля по химии (устно), математике (устно), физике 
(устно), русскому языку и литературе (сочинение).

Без вступительных экзаменов принимаются лица, 
окончившие средние школы с золотыми медалями, ра
ботающие по этой или родственной специальности, а 
также окончившие техникумы и средние ПТУ с дипло
мами с отличием по специальности «Лесное хозяйст
во» или родственной специальности.

Документы принимаются по адресу: Свердловск, 
Б-32, Сибирский тракт, 37.

Проезд автобусами № 1, 31, 32, остановка — «Ле
сотехнический институт».

Справки по тел. 24-23-77.

СВЕРДЛОВСКИЙ
машиностроительный техникум

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ 
УЧАЩИХСЯ

НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ
с образованием 10 классов по специальностям:
ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ РЕЗАНИЕМ, ТЕХНО 

ЛОГИЯ СВАРОЧНОГО ПРОИЗВОДСТВА, ТУРБИНО. 
СТРОЕНИЕ, ЭКСПЛУАТАЦИЯ И НАЛАДКА СТАН
КОВ С ПРОГРАММНЫМ УПРАВЛЕНИЕМ.

Прием документов — ежедневно до 15 ноября, кро
ме субботы, с 10 до 19 часов в комн. 110

Вступительные экзамены —с 9 по 20 ноября. На
чало занятий — 1 декабря.

Для поступающих в техникум организуются подго
товительные курсы с 1 октября по 15 ноября.

Справки по тел. 31-92-81 (вечернее отделение).

УПРАВЛЕНИЕ 
«УРАЛЭНЕРГОСТРОИМЕХАНИЗАЦИЯ» И 

ГПТУ Ks 71
ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР УЧАЩИХСЯ 

из уво'ленных в запас из рядов Советской Армии для 
обучения по специальности
ЭКСКАВАТОРЩИК — ТРАКТОРИСТ III КЛАССА.

Срок обучения — 6 месяцев.
Выплачивается стипендия 106 рублей в месяц, в пе

риод производственной практики — 50 % от зарабо
танной суммы.

Выпускники направляются на работу по сооруже
нию Пермской, Рефтинской, Белоярской электростан
ций. Средний заработок экскаваторщика — 250—300 
рублей в месяц. Начало занятий — 1 октября.

Адрес училища: 620905, Свердловск, пос. Широкая 
Речка. Проезд в училище — от площади Коммунаров 
автобусом № 9 до конечной остановки.

Тел. 23-81-81, добавочный — «Училище».

СВЕРДЛОВСКОЕ
СРЕДНЕЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЕ 

ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 61 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ 

для обучения по профессиям:
ТОВАРНЫЕ КАССИРЫ, ПРИЕМОСДАТЧИКИ, 

ПРОВОДНИКИ ПАССАЖИРСКИХ ВАГОНОВ ПОЕЗ 
ДОВ ДАЛЬНЕГО СЛЕДОВАНИЯ ЗАМЕСТИТЕЛИ 
НАЧАЛЬНИКОВ ПОЧТОВЫХ ВАГОНОВ,

Срок обучения — 1 год на базе 8—10 классов. При
нятые на базе 10 классов обеспечиваются стипендией 
в размере 50 рублей, на базе 8 классов — на полном 
государственном обеспечении. Иногородним предостав
ляется общежитие.

Поступающим при себе иметь: паспорт, документ об 
образовании, характеристику, семь фотографий.

Зачисление производится без экзаменов.
АДРЕС УЧИЛИЩА: 620134, Свердловск, Билимба- 

евская ул., 26 (трамв. № 7. 10, 13. 24. остановка — 
«Дружинников»). Тел. 52-52-10, 52-52-17.

ОТКРЫТИЕ
52-го СЕЗОНА

РЕПЕРТУАР С 3 ПО 31 ОКТЯБРЯ.
3. 16

Г. Бокарев. 
«КОНЕЦ НЕДЕЛИ».

4 (утром и вечером). 20. 29
В. Розов.

«ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ».
6. 13. 17. 22, 27

А. Касона.
«ДИКАРЬ».

А. Салынский.
«ДОЛГОЖДАННЫЙ».

8 23
В. Шукшин. 

«ЭНЕРГИЧНЫЕ
ЛЮДИ».

9, 18 (вечером)
Ю. Бондарев.

«БЕРЕГ».
18 (утром)

Р. Стивенсон. 
«ОСТРОВ

СОКРОВИЩ».
10

Л. Толстой.
«ПЛОДЫ 

ПРОСВЕЩЕНИЯ».

11 (утром)
С. Аксаков. 

«АЛЕНЬКИЙ 
ЦВЕТОЧЕК».

11 (вечером^ 

«ВОСЕМЬ ЛЮБЯЩИХ 
ЖЕНЩИН».

15. 21
А. Кристи.

«МЫШЕЛОВКА».
25 (утром:

«ПРИНЦ И НИЩИЙ».
25 (вечером)

Г. Ибсен.
«НОРА».

14
Г. Полонский. 

«РЕПЕТИТОР», 
. 31

В. Распутин. 
«ПОСЛЕДНИЙ СРОК».

24. 28. зо 
СПЕКТАКЛЬ 

БУДЕТ ОБЪЯВЛЕН 
ОСОБО.

Главный режиссер театра — народный артист РСФСР 
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